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Областной слет 
молодых животноводов

Пролетарии всех стран, соединяйтесь/

КРЯСНОЕэнямя
ОРГАН ТОМСКОГО ОБНОМА И ГОРКОМА КОММУНИСТИЧЕСКОЙ 

ПАРТИИ СОВЕТСКОГО СОЮЗА. ОБЛАСТНОГО И ГОРОДСКОГО СОВЕТОВ 
ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

Г од издания 41-й 
№ 54 (10418) Воскресенье, 9 марта 1958 года. Цена 20 коп.

Выше темпы жилищного 
строительства в Томске

В постановлении Центрального 
Бонитета КПСС и Совета Министров 
СССР «О развитии жилищного 
строительства в СССР» указывает, 
ся, что «в настоящее время даль
нейшее развитие жилищного строи
тельства. имеющего всенародное 
значение, является одной из важ
нейших задач всех партийных, со
ветских, профсоюзных, хозяйствен
ных органов, всего советского яаро. 
да».

Партией и Советским правитель
ством поставлена задача— в бли.
жайшие 10— 12 лет ликвидировать 
недостаток в жилищах для трудя
щихся.

За выполнение этой задачи, по
ставленной партией, борются широ. 
кие массы трудящихся. Начатое по 
почину горьковчан строительство 
жилищ силами рабочих и служащих 
промышленных предприятий приоб. 
рело всенародный размах.

Опыт строительства в Томске в 
1957 г. показывал, что наибольших 
успехов в жилищном строительстве 
добились те предприятия и органи
зации, хозяйственные руководители, 
партийные и профсоюзные органи
зации которых привлекли к  этому 
наиболее широкий круг рабочих и 
служащих.

Небольшой коллектив ГЭС-1 свои
ми силами построил и ввел в экс
плуатацию восемнадцатиквартирный 
каменный дом, коллектив карандаш
ной фабрики построил 10 четырех- 
квартарных домов и один восьми
квартирный дом общей площадью 
1.080 квадратных метров.

Однако из-за слабой организатор, 
ской работы на местах, отсутствия 
лолжного контроля и требовательно, 
сти со стороны партийных и совет, 
ских органов города к  хозяйствен
ным . руководителям, план жилищно
го строительства в прошлом году не 
был выполнен.

Из 83 тысяч квадратных метров, 
намеченных к  строительству и вво. 
ду в эксплуатацию хозяйственным 
и подрядным способом, была введе
на лишь половина. Манометровый 
завод (директор тов. Баранов) дол
жен был построить хозяйственным 
способом пять двухквартирных до
мов и один двенадцатиквартирный, 
но не построил ни одного. Не сдал 
в эксплуатацию ни одного квадрат
ного метра жилья завод резиновой 
обуви. Плохо вели строительство 
жилья многие другие предприятия 
и организации.

Некоторые хозяйственные руково
дители до сего времени считают, 
что если они сорвут план произвол, 
ства. то с них строго взыщут, а вот 
жилищное строительство— дело вто 
постепенное. Партийные и профсо. 
юзные организации часто проходят 
мимо фактов неправильного отноше
ния хозяйственных руководителей к 
этому важнейшему, общенародному 
делу.

Бюро Томского горкома КПСС и 
горисполком приняли постановление 
о плане жилищного строительства в 
городе на 1958 год. В соответствии 
с выделенными капиталовложениями 
и имеющимися на предприятиях до
полнительными источниками финан 
сирования должно быть построено и 
сдано в эксплуатацию подрядным и 
хозяйственным способом не менее 
90.000 квадратных метров жилья. 
Жилищное строительство обязаны 
вести более 140 предприятий и ор
ганизаций. Кроме того, намечено по
строить не менее 30 тысяч квадрат 
ных метров жилья силами индивид 
дуальных застройщиков. Всего, та
ким образом, в Томске должно быть 
построено и введено в эксплуатацию 
120 тысяч квадратных метров 
жилплощади. Задача заключает
ся в том. чтобы, не теряя време

ни, приступить в оформлению 
проектно-сметной документации, на
чать заготовку и подвозку строи
тельных материалов к  строительным 
площадкам, в зимних условиях вес. 
ти рубку деревянных домов на вре
менных, опорах. Надо раз и навсег
да покончить с сезонностью в жи. 
лищном строительстве.

В прошлом году в подготовитель, 
ным работам и строительству жилья 
многие организации приступили 
лишь летом, и это привело в затяж
ке и срыву сдачи домов в эксплуа
тацию. В этом году отдельными ор
ганизациями повторяется прошло
годняя ошибка: до сих пор не дела
ются заявки в горисполком на отвод 
земельных участков, затягивается 
сдача на привязку к местности ти
повых проектов на дома проектным 
организациям.

Особое внимание следует уделить 
изысканию дополнительных источ
ников финансирования жилищного 
строительства за счет сверхплано, 
вьтх прибылей и фондов предприя
тий, снижения стоимости строитель
ства.

Партийные и профсоюзные орга
низации должны развернуть широ
кую организаторскую и массово-по
литическую работу среди строите
лей, среди рабочих и служащих 
промышленных предприятий и уч
реждений по привлечению их к 
активному участию в строительстве 
жилья методом народной стройки, 
ежемесячно подводить и обсуждать 
итоги социалистического соревнова
ния за досрочное выполнение пла
на.

Постановлением бюро горкома и 
горисполкома утверждены условия 
социалистического соревнования. 
Лучшему району города и предпри
ятию будут присуждаться переходя, 
щие Красные знамена горкома и 
горисполкома.

Промышленные предприятия и 
организации должны коренным об
разом улучшить помощь индивиду
альным застройщикам путем выде
ления материалов, транспорта. Гор. 
промторг и лесные торговые склады 
должны организовать торговлю сто
лярными деталями, лесом, стеклом, 
печным литьем, кровельными и дру. 
гимн строительными материалами 
для индивидуальных застройщиков. 
Областной отдел по делам строитель
ства и архитектуры обязан прояв. 
лять больше оперативности при от
воде земельных участков, рассмот 
рении и согласовании проектов, 
полностью изжить случай волокиты 
и бюрократизма в своей работе.

Особое внимание должно быть 
уделено повышению качества строи
тельных работ. Необходимо повести 
решительную борьбу с фактами за
селения домов без сдачи их государ
ственной комиссии.

Выполнение плана жилищного 
строительства в 1958 году будет во 
многом'зависеть от того, как горком 
и райкомы партии, горисполком и 
райисполкомы сумеют осуществить 
повседневную организаторскую и 
массово-политическую работу на ме
стах, организовать контроль и 
практическую помощь строителям.

Большая роль в деле контроля и 
оказания помощи коллективам пред
приятий и организаций, ведущих 
жилищное строительство, должна 
принадлежать депутатам городского 
и районных Советов депутатов тру
дящихся. ТолыГо при постоянном и 
всестороннем общественном контро
ле намеченный план жилищного 
строительства может быть выполнен 
и перевыполнен.

—  Ни одного рабочего, елуж'аще. 
го, инженерно-технического работ
ника, стоящего в стороне от жилищ 
ного строительства! —  таким дол
жен быть лозунг на каждом пред
приятии, в каждой организации.

Избиратели единодушно поддерживают 
кандидатов нерушимого блока коммунистов

и беспартийных
☆

Встреча кандидата в депутаты Верховного 
Совета СССР тов. Н. А. Михайлова 

о научными работниками, преподавателями 
и студентами томских вузов

Вчера в областном драматиче
ском театре имени Чкалова состоя
лась встреча научных сотрудников, 
преподавателей и студентов выс
ших учебных заведений гор. Том
ска с кандидатом в депутаты Со
вета Национальностей Верховного 
Совета СССР по Омскому избира
тельному округу № 22 Министром 
культуры СССР тов. Н. А. Михай
ловым.

Предвыборное собрание открыл 
секретарь Томского обкома КПСС 
тов. Лукьяненок. Он предоставил 
слово доверенному лицу, кандида
ту филологических наук, препода
вателю Томского государственного 
университета тов. Касаткиной. Она 
говорит:

—  Подготовка к  выборам в Вер
ховный Совет СССР проходит в об
становке огромного трудового и 
политического подъема. Под руко
водством Коммунистической партии 
народы нашей страны Создали мо
гучую индустрию, добились круто
го подъема сельского хозяйства. 
Дерзновенными усилиями деятелей 
советской науки и техники рас
крыт секрет атома, запущены в 
космический простор, искусствен
ные спутники Земли. Это —  яр
кое проявление неограниченных 
творческих сил и гения советского 
народа, строящего коммунизм.

Тов. Касаткина рассказывает о 
трудовой деятельности Николая 
Александровича Михайлова.

—  Я призываю всех избирате
лей, —  говорит в заключение тов. 
Касаткина. —  в день выборов —  
16 марта —  единодушно отдать 
свои голоса за кандидата в депу
таты Совета Национальностей Вер
ховного Совета СССР Николая Алек
сандровича Михайлова.

—  Как к  великому празднику 
готовятся студенты Томского, ме
дицинского института к , выборам 
в Верховный Совет СССР, —  
взволнованно говорит студентка 
института .тов. Нестерович. —  
Это и понятно. Ведь, голосуя за

наших кандидатов в депутаты, мы 
будем голосовать за нашу счаст
ливую жизнь, за замечательное 
будущее. Родина создала все усло
вия, чтобы мы, советская молодежь, 
успешно овладевали знаниями в 
высших учебных заведениях. Нам 
передают свои знания лучшие 
профессора, в нашем распоряжении 
прекрасные аудитории, клиники, 
лаборатории...

Тов. Нестерович говорит, что мо
лодые избиратели, студенты меди
цинского института единодушно 
отдадут свои голоса за Николая 
Александровича Михайлова.

Аспирант политехнического ин
ститута тов. Басов сказал:

—  Единодушное избрание депу
татами Верховного Совета СССР 
кандидатов блока коммунистов и 
беспартийных выразит нашу пол
ную поддержку ленинской полити
ки Коммунистической партии, на
правленной на дальнейшее укре
пление нашей Родины, повышение 
материального и культурного уров
ня советских людей, горячее одоб
рение внешней политики Советско
го государства, направленной на 
укрепление мира во всем мире.

Слово предоставляется студентке 
Томского педагогического институ
та тов. Барсуковой. Она говорит, 
что коллектив преподавателей, сту
дентов. рабочих и служащих педа
гогического института единодушно 
назвал своим кандидатом-в депу
таты Совета Национальностей Вер
ховного Совета СССР по Омскому 
избирательному округу № 22 Ми
нистра культуры СССР тов. 
Н. А. Михайлова.

Студенты, сотрудники, препода
ватели педагогического института 
в день выборов в Верховный Совет 
СССР дружно явятся на избира
тельные участки и единодушно от
дадут свои голоса , за кандидатов 
нерушимого блока коммунистов и 
беспартийных.

Студент государственного уни
верситета тов. Фомин и студент ин
ститута инженеров железнодорож

ного транспорта тов. Сопов говори
ли о безграничной преданности со
ветской молодежи делу Коммуни
стической партии, о ее готовности 
выполнить любое задание партии, 
как это уже не раз доказывала 
славная советская молодежь. Они 
горячо благодарили партию и пра
вительство за заботу о развитии 
советской науки, о студенчестве.

—  Наш народ, —  сказала сек
ретарь горкома КПСС тов. Соколо
ва, —  с чувством огромной гордо
сти за успехи своей социалистиче
ской Родины идет к  выборам в 
Верховный Совет СССР. Партия и 
народ едины, как никогда, и нет 
такой силы, которая бы поколебала 
это единство, выражением которого 
является нерушимый блок комму
нистов и беспартийных.

В день выборов в Верховный Со
вет СССР трудящиеся Томского го
родского избирательного округа 
№ 328 еще раз продемонстрируют 
безграничную преданность делу 
Коммунистической партии, едино
душно отдадут свои голоса за кан
дидата в депутаты Совета Нацио
нальностей Николая Александрови
ча Михайлова и за кандидата в де
путаты Совета Союза Андрея Гри
горьевича Савиных.

Выступившие высказали поже
лание, чтобы в Томске была укреп-. 
лена полиграфическая база, улуч
шено издательское дело, чтобы 
чаще приезжали в наш город с 
концертами мастера искусства.

В заключение выступил канди
дат в депутаты тов. Н. А. Михай
лов, тепло встреченный собравши
мися.

Участники собрания приняли ре
шение. в котором призвали изби
рателей в лень выборов —  16 мар
та дружно явиться на избиратель
ные участки и отдать свои голоса 
за кандидатов блока коммунистов 
и беспартийных.

Для участников собрания был 
дан концерт художественной само
деятельности г. Томска.

Встреча кандидата в депутаты Верховного 
Совета СССР В. А. Москвина с избирателями

Зырянского района

Ремонт тракторов закончен
Механизаторы машинно-трактор

ных станций области, соревнуясь 
за достойную встречу дня выборов 
в Верховный Совет СССР, завершили 
ремонт тракторов. План выполнен 
на 103.6 процента.

Кроме этого, работники МТС от
ремонтировали на 325 комбайнов 
больше, чем было отремонтировано 
на эту же дату в прошлом году.

Первое место в соревновании 
среди МТС занял коллектив Воро-

На. шесть часов утра 8 марта 
второй искусственный спутник 
Земли совершил 1.795 оборотов во
круг Земли. В ясную погоду вто
рой искусственный спутник можно 
будет наблюдать невооруженным

яовской МТС, где директором Ки
селев С. Ф „ второе —  Молчанов- 
ской МТС, где директором Высоц
кий А. Е.

Завершив ремонт тракторов, при
цепных машин и орудий, ряд МТС 
комплектует тракторные бригады, 
готовит их к выезду в колхозы, где 
они приступят к вывозке удобре
ний и выполнению других тран
спортных работ.

'глазом перед восходом Солнца от 
54 градуса до 64 градуса северной 
широты и после захода Солнца— от 
16 градуса до 32 градуса южной 
широты,

(ТАСС).

В Дом культуры Зырянского 
оайона пришли колхозники, работ
ники МТС. лесозаготовители, пред
ставители общественных организа
ций на собрание, посвященное 
встрече кандидата в депутаты 
Верховного Совета СССР по Том
скому сельскому избирательному ок
ругу № 329 тов. В. А. Москвина 
с избирателями Зырянского района.

Собрание открыл заместитель 
председателя Зырянского райиспол
кома тов. Курилович,

Слово предоставляется доверен
ному лицу, завучу Зырянской 
средней школы тов. Льготину. Он 
говорит об огромных успехах, до
стигнутых советским народом под 
руководством Коммунистической 
партии.

Тов. Льготен рассказал о тру
довой деятельности тов. В. А. Мо
сквина и призвал всех избирателей

Готовимся
Успешная подготовка к  выборам 

в Верховный Совет СССР во многом 
зависит от четкости в работе участ
ковых избирательных комиссий.

Члены нашей комиссии на своем 
заседании распределили обязанно
сти между собой. Каждый из нас 
знает, что ему нужно делать как в 
период подготовки, так и в день 
выборов.

Серьезное внимание мы уделил» 
своевременной проверке и уточне
нию списков избирателей. В этой 
работе большую помощь нам оказа
ли агитаторы. Плохо обстояло у нас 
дело с проверкой списков избира
телей в поселке Пригородное. Ко
миссия эту работу взяла под особый 
контроль. Теперь проверка списков 
на участке закончена.

Члены комиссии побывали в по
селке Пригородное и выяснили, что 
многие избиратели не были знакомы 
с биографиями кандидатов в депу
таты. Этот недостаток устра
нен. Теперь есе избиратели, прожи
вающие на территории избиратель-

в лень выборов —  16 марта от
дать свои голоса за кандидата в 
депутаты Верховного Совета СССР 
Василия Арсентьевича Москвина.

Затем выступила зоотехник кол
хоза «Прогресс» Ольга Григорьевна 
Михеева. Она рассказала о том 
большом трудовом подъеме, кото
рый царит сейчас в колхозе.

—  Идя навстречу выборам в 
Верховный Совет СССР, —■ говорит 
то®. Михеева. —  животноводы на
шей сельхозартели добиваются 
успехов в увеличении производ
ства продуктов животноводства. 
Наши колхозники с большим одоб
рением встретили постановление 
февральского Пленума ЦК КПСС и 
тезисы доклада тов. Н. С. Хрущева. 
Эти документы еще раз свидетель
ствуют о том. какую огромную за
боту проявляет наша Коммунисти-

ного участка, хорошо знают биогра
фии своих кандидатов, знают, когда 
и где будут голосовать.

На агитпункте постоянно дежу
рят агитаторы, члены избирательной 
комиссии. Здесь организован стол 
справок, регулярно читаются лек
ции и доклады.

Избиратели нашего участка озна
комились с постановлением фев
ральского Пленума ЦК КПСС «О 
дальнейшем развитии колхозного 
строя и реорганизации машинно- 
тракторных станций», изучают те
зисы доклада Н. С. Хрущева на 
очередной сессии Верховного Совета 
СССР.

Избирательная комиссия старается 
заранее все предусмотреть и подго
товить. Мы с помощью агитаторов 
выявили, кто из избирателей не 
сможет в день выборов явиться на 
избирательный пункт. Для приема 
бюллетеней на дому приготовили 3 
избирательных ящика. Для избира
телей, проживающих в отдаленных 
поселках, выделен транспорт.

ческая партия о развитии колхоз
ного строя в нашей стране.

Тов. Михеева сказала, что в от
вет на эту заботу все члены сель
скохозяйственной артели «Про
гресс» будут трудиться еще луч
ше.

Выступившие на собрании изби
ратели капитан катера Зырянского 
мотофлота тов. Прибытко, секретарь 
райкома КПСС тов. Максимов
и другие говорили о тов. Мо
сквине как о достойном канди
дате народа и призвали всех 
избирателей в день выборов отдать 
за него свои голоса.

На собрании выступил кандидат 
в депутаты Верховного Совета 
СССР тов. В. А. Москвин. Он по
благодарил избирателей за оказан
ное ему высокое доверие и заверил, 
что приложит все силы, чтобы 
оправдать его.

Большое внимание мы уделяем 
подготовке помещения избиратель
ного пункта. Подготовлены ковро
вые дорожки, цветы. Оборудуется 
комната матери и ребенка. Здесь 
же будет находиться медицинский 
работник. В день выборов с кон
цертом выступят участники худо
жественной самодеятельности МТС 
и Тунгусовского сельского клуба, 
будет организована демонстрация 
кинофильма.

Подготовлено все необходимое 
для оборудования комнаты для голо, 
сования. Сделаны кабины, имеются 
избирательные ящики, карандаши, 
настольные лампы.

В ближайшие дни решено прове
сти проверку готовности избира
тельной комиссии к  работе в день 
выборов. Это нам позволит своевре
менно выявить и устранить все не
дочеты в нашей подготовке к  вы
борам.

В. ЕРЕМЕНКО,
председатель участковой избира

тельной комиссии.
Молчановский район.

Вчера в гор. Томске состоялся 
первый областной слет молодых 
передовиков животноводства. Па 
него собрались лучшие из лучших 
молодые животноводы колхозов об
ласти, которые упорным трудом 
завоевали право быть’ участниками 
этого слета.

Наряду с прославленными пере
довиками старшего поколения в 
колхозах области широко известны 
имена Кати Лузиной, птичницы 
колхоза имени Сталина, Колпашев- 
ского района, доярок Лены Бары
шевой из колхоза «Северное сия
ние», Бакчарского района, Майги 
Якобьянис из колхоза «Победа», 
Еожевнико'вското района, свинарки 
Тони Козловой из колхоза имени 
Сталина. Пудинското района. Свет- 
лады Назиной. телятницы колхоза 
имени Сталина. Александровского 
района, и многих других.

Многие сотни юношей и девушек 
вместе со всеми колхозниками обла
сти упорно борются за то, чтобы 
в ближайшие годы догнать США 
по производству продуктов живот
новодства на душу населения.

О самоотверженном труде молоде. 
жи на благо Родины, нерешенных 
вопросах и стоящих задачах гово
рил в своем докладе секретарь обко. 
ма_ КПСС тов. Дерябин.

'Доклад вызвал оживленные пре
ния. Первой выступила Екатерина 
Лузина. Она рассказала о своем 
опыте работы. У ней есть чему 
поучиться молодым животново
дам. За 1957 год тов. Лузина по
лучила по 144 яйца на несушку 
и взяла обязательство в этом году 
получить не менее 175 яиц от 
каждой несушки. Лузина крепко 
держит оВое слово. За прошедшие 
два месяца она получила, в среднем 
по 22 яйца на несушку.

Много полезного можно перенять 
из опыта работы Евгении Бахаре
вой. Год тому назад она пришла на 
ферму колхоза «Новый быт», Кар- 
гасокского района, телятницей. Де
вушка сумела быстро овладеть сво
ей профессией и полюбить ее. За 
год ей удалось вырастить без еди
ного случая падежа 45 телят.

О делах молодых доярок колхоза 
имени Ленина. Зырянского района, 
рассказала доярка/ этого колхоза 
Раиса Шаландова.

— • За 1957 год, когда на ферму 
пришла молодежь,— говорит она,—  
дела там быстро поправились, л мы 
сумели надоить по 1.900 кило
граммов молока на корову, занять 
первое место в соревновании кол
хозов района. В этом году решили 
получить не менее 2.300 килограм
мов молока на корову. Уверены, 
что справимся с этим делом.

Многие молодые животноводы 
пришли на Фермы со. школьной 
скамьи. Как истинные патриоты 
своей Родины, они пошли работать 
туда, где всего нужнее молодые 
руки, молодая сила и задор. И они 
не раскаиваются в этом. На слете 
выступили свинарка колхоза имени 
Сталина, Туганского района. 
Галя Хайсман, чабан кол_ 
хоза «Квасное знамя», Шегарско- 
го района. Галя Осипкова, доярка 
колхоза имени Калинина, Чаинско- 
го района, Галя Кузнецова, зоотех
ник колхоза «Коммунист», Кожев- 
никовского района. Клава Авласен- 
ко. доярка колхоза «Прогресс», 
Молчановского района, Вера Нико
ненко. Все они еще недавно учи
лись, кто в школе, кто в технику
ме. За короткий период работы в 
колхозе девушки успели полюбить 
свою профессию и о многом инте-

.39 молодых рабочих томского 
электромеханического завода имени 
В. В. Вахрушева, следуя примеру 
колпашевских комсомольцев, решили 
поехать на постоянную работу в 
колхозы Томской области.

В Доме культуры завода прошел 
многолюдный митинг, посвященный 
проводам отъезжающих рабочих.

На митинге выступали предста
вители отъезжающих слесарь 3-го 
цеха М. П. Колесниченко, подкатчик 
энергослужбы Н. В. Ж ук и другие. 
Все они обещали оправдать оказан
ное им'доверие и хорошо работать 
в колхозах.

—  Мы будем на полях колхозов 
так же хорошо трудиться, как мы 
работали на заводе, —  сказал ра
бочий В. А. Симаков.

Секретарь заводского комитета 
ВЛКСМ А. Мазиков вручает отъез
жающим комсомольские ■ путевки. 
Путевки в подшефный колхоз име-

ресвои рассказали участникам 
слета. В их выступлениях чувст
вовалась хозяйская забота о даль
нейшем {шзвигии животноводства 
в колхозах, о том, как быстрее 
выполнить принятые обязательства 
по увеличению производства про
дуктов животноводства.

Большое внимание выступающие 
уделили созданию кормовой базы, 
особенно возделыванию кукуру
зы.

—■ Мы не можем стоять в сторо
не от этого важного дела, —  гово
рил одигадии комсомольской брига
ды колхоза имени Жданова М. Ве
дали. —• Каждый работник живот
новодства должен наравне с прав
лением и со всеми колхозниками 
думать о том, чтобы в этом году 
создать прочную кормовую базу.

Эту же мысль высказали сек
ретарь комсомольской организации 
Томского совхоза М. Воронченко и 
другие.

Выступавшие горячо одобряли 
намеченные партией меры по даль
нейшему развитию колхозного 
строя и реорганизации машинно- 
тракторных станций. Они призы
вали городскую молодежь ехать на 
работу в колхозы, личным трудом 
помогать колхозникам добиваться 
новых успехов в труде.

Доярка.колхоза имени Крупской, 
Пышкино-Троицкого района, Лю
бовь Салабутова. зоотехник колхоза 
«Искра», Кривошеинского района, 
Антонина Скурыхина, зоотехник 
колхоза «Путь к коммунизму», 
Молчановского района, Валентина 
Малофеева говорили о том, как в 
их колхозах молодежь подхватила 
опыт рязанских животноводов и 
что уже сделано по его внедрению 
в практику.

На слете выступили секретарь 
Томского горкома КПСС А. П. 
Червяков, начальник областного 
управления сельского хозяйства 
Б. Н. Сидоренко, секретарь Том
ского обкома ВЛКСМ В. И. Конь
ков.

Тепло приветствовала молодых 
животноводов делегация от пионе
ров г. Томска. Своим старшим то
варищам ребята пожелали самых 
лучших успехов в работе.

На слете подведены итоги со
ревнования районных комсомоль
ских организаций в работе по уве
личению производства продуктов 
животноводства. Первое место при
суждено комсомольской организа
ции Кожнвниковского района. Ей 
вручено переходящее красное зна
мя обкома ВЛКСМ и премия —  
легковой автомобиль.

Комсомольцы и молодежь Бак
чарского района, завоевавшие вто
рое место, награждены почетной 
грамотой обкома ВЛКСМ н радио- 
пииемником.

Комсомольская организация кол
хоза «Вперед к коммунизму», Том
ского района-, за хорошую работу 
по подъему общественного живот
новодства награждена почетной 
грамотой обкома ВЛКСМ и телеви
зором.

Свыше ста делегатов слета на
граждены ценными подарками — 1 
наручными часами, плюшевыми 
жакетами, швейными машинами, 
патефонами, отрезами на платье 
и т. д. Все делегаты слета получи
ли памятные подарки.

Делегаты слета приняли обраще. 
ние к  молодежи области, в котором 
призвали всех юношей п девушек 
еще упорнее и настойчивее бо
роться за дальнейший подъем об
щественного животноводства.

ни Свердлова, Зырянского района, 
получают В. Г. Аникин, В. П. Не
чаев. Т. П. и М. П. Колесниченко, 
А. А. Воробьев и другие. В Бакчар- 
ский район, в сельскохозяйственную 
артель имени Сталина уезжают кла
довщица цеха № 2 В. Шабалдина, 
10. Н. Андреев из литейного цеха. 
Путевки в колхоз имени Чапаева, 
Туганского района, получают коче. 
гар кузнечного цеха А. А. Александ_ 
рев, работник ремонтно-механиче
ского цеха В. И, Шевцов и многие 
другие.

С приветственным словом в отъез
жающим обратился директор завода 
Е. Я. Паточкин, пожелавший им
успеха.

Всем отъезжающим от имени ад
министрации и общественных орга
низаций завода были вручены цен
ные подарки..

Вл. ДРОЗДОВ.

Ленинград. Зем, 
ройные машины с м: 
кой Ленинграде!;! 
экскаваторного 
вода работают 
многих стройках 
предприятиях нап 
Родины. Завод 
прерывно соверш 
ствует и увеличив: 
выпуск экскава 
ров. Так, в этом гс 
будет произведено 
89 машин боль 
прошлогоднего. Н< 
трудовую вахту 
честь выборов в В 
ховный Совет СС< 
машиностроители 
ревыполнили янв; 
ское задание.

На снимке: готов 
к отправке экска: 
торы выходят из с( 
ровного цеха.

(Фотохроника
ТАСС).

О движении второго искусственного 
спутника Земли

к приему избирателей

Мы будем в колхозе трудиться так же 
хорошо, как работали на заводе
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Всенародное обсуждение вопроса 
о дальнейшем развитии колхозного строя 

и реорганизации машинно-тракторных станций
☆ ☆

В И Н Т Е Р Е С А Х  Н А Р О Д А
Принятое 26 февраля 1958 года 

постановление Пленума ЦК КПСС 
«О дальнейшем развитии колхозно
го строя и реорганизации машинно- 
тракторных станций» и тезисы док
лада товарища Н. С. Хрущева на 
предстоящей сессии Верховного Со
вета СССР определяют путь более 
полного использования возможно
стей колхозов для развития произ
водительных сил советского сель
ского хозяйства в интересах всего 
нашего народа. Советские люд» го
рячо одобряют постановление Пле
нума ЦК КПСС. Повсеместно в 
стране проходит обсуждение тезисов 
доклада тов. Н. С. Хрущева.

6 марта в Большом Кремлевском 
Дворце состоялось собрание актива 
Московской городской партийной 
организации. С большим воодушев
лением присутствующие приняли 
предложение об избрании почетного 
президиума, собрания в составе Пре
зидиума ЦК КПСС. С докладом об 
итогах февральского Пленума ЦК 
КЦСС и задачах Московской город
ской партийной организации высту
пил первый секретарь МГК КПСС 
тов. В. И. Устинов.

Принятое Пленумом решение, го
ворит докладчик, имеет жизненно 
важное значение для сельского хо
зяйства нашей страны. После кол
лективизации сельского хозяйства, 
осуществленной на основе ленин
ского кооперативного плана, прове
дение в жизнь этих решений яв
ляется новым важным и крупным 
шагом в развитии социалистическо
го сельского хозяйства. В решении 
Пленума ЦК и тезисах доклада 
Н. С. Хрущева дана яркая картина 
крупных успехов в развитии всех 
отраслей хозяйства и культуры, в 
подъеме благосостояния, достигну
тых советским народом под руко
водством Коммунистической партии 
за последний период.

Рассказав о решениях Пленума, 
охарактеризовав выдающееся место, 
которое они займут в жизни нашей 
партии и советского народа, до
кладчик перешел к задачам Москов. 
ской городской партийной органи
зации.

В заключение тов. Устинов гово
рит о том, что горкомы, райкомы 
партии и первичные партийные ор
ганизации должны тщательно орга
низовать всенародное обсуждение 
тезисов доклада тов. Хрущева и 
вовлечь в это обсуждение всех тру
дящихся столицы.

Все выступавшие в прениях под
черкивали, что уже первые дни 
изучения материалов февральского 
Пленума ЦК КПСС, обсуждения те
зисов доклада Н. С. Хрущева пока
зали полное единодушие трудящих
ся. Колхозники! рабочие, интелли
генция говорят о правильности и 
своевременности решения партии, 
о том, что реорганизация МТС при
ведет к  новому, бурному подъему 
сельского хозяйства, создаст усло
вия для резкого увеличения произ
водства сельскохозяйственных про
дуктов.

Участники собрания партийного 
актива приняли резолюцию, в кото
рой целиком и полностью одобряют 
постановление февральского Плену
ма ЦК КПСС и принимают его в не
уклонному выполнению.

— Трудящиеся Башкирии горячо 
одобряют постановление февральско
го Пленума ЦК КПСС, — сказал в 
своем докладе на республиканском 
совещании передовиков сельского 
хозяйства председатель Совета Ми
нистров Башкирской АССР тов. 
В. Г. Набиуллин.

В колхозах, совхозах, МТС и на 
промышленных предприятиях об
суждаются тезисы доклада тов. 
Н. С. Хрущева. Большинство сель
хозартелей Башкирии — крупные, 
экономически крепкие хозяйства. 
Пасть их уже в этом Роду имеет 
возможность рассчитаться за приоб
ретенные у государства машины.

В сельском хозяйстве еще много 
неиспользованных резервов. Кукуру
за в Башкирии становится основной 
кормовой культурой, поставлена за
дача выращивать собственные се- 1 
мена кукурузы с тем, чтобы уже в 
1959 году произвести ими посевы 
на больших площадях. Выступавшие 
говорили, что хозяйства должны 
обратить особое внимание на разви
тие высокодоходных отраслей про
изводства, так как покупка тракто
ров, комбайнов и других сельскохо
зяйственных машин потребует до
полнительных денежных затрат.

В работе совещания приняли уча
стие делегации Татарской и Уд
муртской АССР, Челябинской обла
сти.

С речью на совещании выступил 
председатель Президиума Верховно
го Совета РСФСР М. П. Тарасов.

Труженики сельского хозяйства 
Карелии продолжают знакомиться с 
постановлением февральского Пле
нума ЦК КПСС и тезисами доклада

тов. Н. С. Хрущева. На многолюд
ных собраниях, через местные газе
ты вносится много Предложений.

Главный агроном Министерства 
сельского хозяйства республики 
тов. ЖелуДйов говорит, что многие 
колхозы Карелии уже сейчас могут 
приобрести тракторы и другую 
сельскохозяйственную технику. Но 
для экономически слабых колхозов 
некоторые МТС следует сохранить. 
Нет необходимости оставлять их в 
прежнем виде с большим штатом 
работников. Там, где колхозы не 
могут справиться собственными си
лами, на базе МТС надо создать 
производственные участки с неболь. 
шим числом специалистов.

— В условиях Карелии, где не
обходимо проводить большие мелио
ративные работы, — предлагает 
тракторист Лавоярвинской МТС тов. 
Дмитриенко, —  следует сохранить 
машинно-мелиоративные ’ станции, 
объединив их с МТС. ММС будут 
проводить мелиоративные работы, 
давать колхозам по договору убороч. 
ные машины и выполнять другую 
работу. Объединение МТС и ММС со
кратит управленческий аппарат и 
даст, бблыпую пользу государству.

Новый порядок материально-тех
нического обеспечения колхозов, на
мечаемый партией, заявил в беседе 
с корреспондентом ТАСС директор 
Таганрогского комбайнового завода 
имени Сталина А. М. Меркулов, 
имеет прямое отношение к сельско
хозяйственному машиностроению. 
Особенно повышается ответствен
ность комбайн остроителей. Мы дол
жны решительно улучшить качест
во машин, их экономичность. Эту 
цель и преследовали конструкторы 
нашего завода, создавая новую мо
дель самоходного комбайна «СК-3», 
идущего на смену устаревшей ма
шины «СК-4М». Самоходный ком
байн «СК-3» оборудуется мощным 
двигателем, обслуживается одним 
человеком. Комбайн почти на 30 
процентов гшевосходит производи
тельность «СК-4М». Помимо основ
ной модели комбайна «СК-3»! про
мышленность будет выпускать раз
новидности его — машины, пред
назначенные для работы в различ
ных почвенно-климатических зонах 
страны. Дальний Восток получит 
самоходный комбайн на гусеничном 
ходу, а районы Запада и. Северо- 
Запада — полугусеничный комбайн. 

7 марта. (ТАСС).

Н УЖ НЫ  РАЙОННЫЕ ИЛИ МЕЖ РАЙОННЫ Е 
РЕМОНТНЫЕ М АСТЕРСКИЕ

Постановление Пленума ЦК КПСС 
и тезисы доклада Н. С. Хрущева на 
предстоящей сессии Верховного Со-, 
вета СССР о дальнейшем развитии 
колхозного строя и реорганизации 
МТС имеют большое государствен
ное значение. В этих документах 
получило дальнейшее развитие ле
нинское учение о колхозном" строе.

В нашем районе нет. МТС. госу
дарство продает технику непосред
ственно колхозам,. За последние го
ды общественное хозяйство на
шего колхоза резко пошло в 
гору. У нас имеется 4 трак
тора. плуги, бороны и другой 
прицепной инвентарь, который кол
хоз приобрел за собственные сред
ства. Тракторы работают круглый 
год: весной, летом и осенью —  на 
полевых работах, зимой —  на под
возке кормов к фермам, выемке ле
са для строительства. Машины ис
пользуются по заранее разработан
ному плану, что обеспечивает их 
выгпкую производительность.

Кроме тракторов, в колхозе ис.

пользуется свыше 30 различных 
мотовов.

За последние годы выросли кол
хозные кадры механизаторов,

У нас очень плохо с ремойтом 
тракторов и других машин. Мы 
производим его собственными сила
ми и средствами, что сопряжено с 
большими трудностями. Отсутствие 
ремонтной базы заставляет идти к 
руководителям предприятий, имею
щих ремонтно-механические мастер
ские, упрашивать их отремонтиро
вать трактор .и сельхозинвентарь, 
платить за эго втридорога. Все 
больше трудностей испытывает кол
хоз в приобретении запасных ча
стей, в их доставке из города. В 
прошлом году я более 15 дней по
тратил в различных областных 
сбытовых организациях города Том
ска, чтобы приобрести несколько 
пальцев для гусениц тракторов и 
поршневую группу, но так и уехал 
домой с пустыми руками.

А что получается с транспорти
ровкой деталей? Государственная

цена заднего моста трактора 1.100 
рублей, а Доставка моста трактора 
самолетом обошлась нам в 1.200 
рублей

Наш колхоз в районе — не один. 
П в других техники становится все 
больше. Назрела необходимость как- 
то решить вопрос с организацией ее 
ремонта. Я предлагаю в тех райо
нах, где не было МТС, быстрее от
крыть районные или межрайонные 
ремонтные мастерские, которые бы 
производили ремонт колхозной тех
ники и продажу необходимых для 
хозяйства машин, запасных частей 
и деталей к ним.

Постановление Пленума ЦК КПСС 
и тезисы доклада Н. С. Хрущева «О 
дальнейшем развитии колхозного 
строя и реорганизации машинно- 
тракторных станций» открывают 
неограниченные возможности для 
нового подъема сельского хозяйст
ва.

Н. КРОТЕНКО,
председатель колхоза «Авангард», 

Каргасокского района.

Упорядочить оплату труда механизаторов
Исключительно важными, свое

временными документами являются 
постановление Пленума ЦК КПСС и 
тезисы доклада товарища Н. С. Хру
щева «О дальнейшем развитии кол
хозного строя и реорганизации ма
шинно-тракторных станций».

Эго erne одно яркое проявление 
заботы партии и правительства о 
дальнейшем развитии сельского хо
зяйства страны. Проведение наме
ченных мероприятий в жизнь уси
лит рост колхозов, укрепит их эко
номику, увеличит производство 
сельскохозяйственных продуктов, 
снизит их себестоимость.

Тракторная бригада, которой я 
руковожу, обслуживает колхоз 
«Красный сибиряк». В прошедшем 
году мы получили урожайность

зерновых по колхозу в среднем 
14,3 центнера с гектара. А можно 
иметь не меньше 16 центнеров с 
гектара. Получилось так потому, 
что не все мы одинаков© хорошо ра_ 
ботали.

Много помешала и двойствен
ность в руководстве уборкой уро
жая.

Надо продумать вопрос об оплате 
труда механизаторов. Существую
щая сейчас гарантийная оплата, 
когда труд механизатора оплачи
вается вне зависимости от получен
ной продукции, мало способствует 
борьбе за повышение урожайности. 
По-моему, надо разработать такую 
систему оплаты труда механизато
рам, которые перейдут на работу в 
колхоз, чтобы они были материалу

но заинтересованы в той, чтобы 
почву хорошо обработать, и поболь
ше удобрений на поля вывезти, и 
побольше кормов заготовить, Сло. 
вон, труд механизаторов следует оп
лачивать в зависимости от его ре
зультатов.

Я уверен, что реорганизация 
МТС принесет большую пользу как 
колхозам, так и государству. Взять 
хотя бы даже расход горючего. В 
1957 году мы сэкономили 53 цент, 
нера. А если бы не было холостых 
перегонов из-за противоречивых 
распоряжений руководителей МТС 
и руководителей колхоза экономия 
горючего была бы больше.

3. ШАХВОРОСТОВ, 
бригадир тпакторной бригады 

№ 2 Томской МТС.

Р е ч н и к  и—в п о м о щ ь  к о л х о з а м
Постановление Пленума ПК КПСС 

и тезисы доклада тов. Хрущева «О 
дальнейшем развитии колхозного 
ствоя и реорганизации машинно- 
тракторных станций» находят горя
чий отклик и одобрение у речников 
Томской пристани. В цехах и на 
участках агитаторы проводят читки 
этих важных документов. Речники 
делятся своими мыслями и чувства, 
ми по поводу мероприятий, изложен
ных в постановлении Пленума ЦК 
КПСС и тезисах.

Сейчас на склады пристани заве
зено более -двух тысяч тонн грузов

для отправки в северные районы. 
Среди грузов немало запасных час
тей к сельскохозяйственным маши
нам для колхозов Парабельского. 
Александровского. Верхне.-Кетского 
и других районов. Этот груз решено 
отправить с первыми пароходами.

Некоторые работники водного 
транспорта хотят внести личный 
вклад в развитие колхозного произ
водства. поехать на работу в дерев, 
ню.

Инженер механизации Иван Ян. 
цен заявил на комсомольском собра
нии:

—  Коммунистическая партия не

устанно заботится о благе народа, 
своевременно ставит вопрос о даль
нейшем развитии колхозного строя 
и реорганизации машинно-трактор
ных станций. Это будет способст
вовать дальнейшему подъему кол
хозного производства. Я хочу ехать 
работать в деревню и подал заявле
ние в Куйбышевский райком ВЛКСМ 
с просьбой направить меня в любой 
колхоз Томской области.

Примеру И. Яниена последовали 
член комитета ВЛКСМ Григорий По. 
лыгалов, комсомолец Виктор Щер- 
бань.

м. ПОПОВ.

Практическая школа передового опыта

Получу 3.500 килограммов 
молока на корову

ЛИГо л о д ы е  ж я я о т н о в о д ы /  Перени
майте опыт у своих старших това
рищей! Учитесь у них любви к делу, 
мастерству в работе!

Сегодня в нашей газете делится опытом дояр

ка  колхоза „Победа*, Кожейниковского района, 

тов. Корнева.

О Н А  О Б Я З А Л А С Ь  В  Э Т О М  Г О Д У  Н А 

Д О И Т Ь  Н Е  М Е Н Е Е  3.500 К И Л О Г Р А М М О В  

М О Л О К А  Н А  К А Ж Д У Ю  К О Р О В У

Доярки нашего колхоза идут 
впереди доярок многих других кол
хозов области по надоям молока. В 
прошлом году я Заняла первое ме
сто в соревновании доярок области. 
В 1956 году надоила по 2.926 ки
лограммов молока от каждой коро
вы, в 1957 году —  по 3.339 кило
граммов.

Таких результатов может добить
ся каждая доярка, было бы желание, 
настойчивость, любовь к делу.

Я с малых лет работаю в сельском 
хозяйстве, с 1929 года — в колхо
зе. Была телятницей, потом работа
ла в полеводческой бригаде, но 
больше всего меня привлекало жи
вотноводство. В 1954 году правле
ние колхоза направило меня на мо
лочнотоварную ферму, так что ра
бочий стаж доярки у меня сравни
тельно небольшой.

Повысить надои молока по
могли добросовестное Отношение 
к порученному делу, общий 
подъем, который произошел в жиз
ни нашего колхоза после решений 
сентябрьского и последующих Пле
нумов ЦК КПСС по вопросам > сель
ского хозяйства. Правление колхоза 
стало больше обращать внимания 
на животноводство. Мы, доярки, со 
своей стороны стали и сами 
лучше относил ься к  работе да и с 
правления стали спрашивать по
больше ответственности за повыше, 
ние продуктивности коров. Правле
ние много сделало по укреплению 
кормовой базы, а это в нашей рабо
те —  главное.

Весна приближается, а как изве
стно, добрые хозяева о кормах, 
прежде всего, весной заботятся. 
Надо, чтобы в каждом колхозе был 
создан зеленый конвейер, больше 
было посеяно кукурузы. Каждая до
ярка может посадить десяток соток 
картофеля для своей группы коров. 
Только надо заранее договориться о 
выделении земли и семенах.

Словом, создание кормовой ба
зы —  наше кровное дело. И мы 
должны, где надо —  помочь, а где 
надо — потребовать от наших ру
ководителей, чтобы они разработали 
весь план заготовки кормов, исходя 
из научно лбоснованных норм корм
ления животных. и осуществили 
этот план на деле. Вот тогда у нас 
будет молоко.

Мы как раз с этого и начали. В 
борьбе за повышение надоев моло
ка, кроме кормов, большое значе
ние имеет организация пастьбы 
скота, распорядок дня. Коротко рас
скажу о том, как у нас организова
но содержание коров.

Рабочий день летом начинался 
с проведения дойки новотель
ных и высокоудойных коров. С 
5 до 10 часов утра коровы паслись 
в заранее отведенном загоне. 
С 10 до 12 часов подвозилась и

скармливалась зеленая 
масса, которую заготов. 
ляли сами работники 
Фермы. В эти Же часы 
проводилась дойка всех 
коров. С 12 до 16 ча
сов животные, как пра. 
вило, отдыхали в тени, 
а с 16 до 22 часов —  
пасли®. С 22 до 24 ча. 
сов давалась подкормка 
и проводилась дойка всех воров.

Пастьба животных была органи
зована в 4-х загонах: в каждом из 
них^ коровы паслись не более 5— 6 
дней. Подкармливали коров зелен
кой из ржи, смеси гороха с овсом, 
кукурузы, а в осенний период до
бавляли, турнепс, картофель, кон
центраты и другие корма.

С октября на ферме установлен и 
строго соблюдается зимний распо
рядок дня: с 5 до 6 часов произво
дится чистка стойл, раздача силоса 
и концентратов; с 6 до 8 —  дойка 
всех коров и раздача сена; с 8 до 
12 — отдых; с 12 до 14 —  разда
ча сена, силоса, дойка новотельных 
коров; с 14 до 16 —  прогулка; с 
16 до 18 — отдых; с 18 до 
18-30 — чистка стойл, раздача си
лоса и концентратов; с 18-30 до 
20 — дойка всех коров; с 20 до
5 утра — отдых.

Можно корову кормить хорошо, а 
молока получить мало, если непра
вильно подготовить ее к  отелу. За
пуск стельных коров обычно произ
вожу за полтора— два месяца до 
отела, в зависимости от упитанно., 
сти и удоя каждого животного. На
чинаю запуск с сокращения коли
чества доек и изменения рациона 
кормления: резко уменьшаю дачу 
концентратов, совсем прекращаю 
скармливание силоса.

НА десятый— двенадцатый день, 
когда, как у нас говорится, «моло
ко присохнет», снова постепенно 
ввожу в рацион все корма, и на 
15-й день корова получает обычную 
норму. При этом тщательно слежу 
за тем, чтобы корова не потеряла 
упитанности.

За две— гри недели до отела сно
ва уменьшаю дачу силоса, а за 
десять дней вообще исключаю из 
рациона все сочные корма и даю 
корове только сено и концентраты.

Отел и уход за коровой после 
отела — самая ответственная пора 
в работе доярки. Во время отела не 
отлучаюсь из родильного отделения 
и сама принимаю теленка. После 
отела особенно внимательно уха
живаю за коровой. Первую дойку 
провожу через полтора часа. И в 
дальнейшем, на протяжении 5 —
6 дней дою корову по 4— 6 раз

Празднование 
Международного 
женского дня 

8-е марта V
Вчера на предприятиях, в орга. 1» 

нйзациях. учреждениях города Тем- ■ 
ска прошли торжественные собра
ния, посвященные Международному 
женскому дню.

В клубе Томского электромехани. 
чеекого института инженеров же. 
лезнодорожного транспорта состоя, 
лось торжественное собрание трудя
щихся Куйбышевского района, в До. 
ме ученых —  Кировского района, в 
зале ш$олы И* 3 —  трудящихся 
Вокзального района.

На торжественных собраниях, со. 
стоявшихся в коллективах пред
приятий и учреждений, женщинам- 
передовикам труда выдавались по. 
четные грамоты, вручались подар
ки. Были да-ны праздничные концер
ты.
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в день, в зависимости от состояния 
вымени. Затем перехожу на нор
мальную дойку согласно общему 
распорядку дня фермы.

Перед дойкой, как правило, мас
сирую вымя. Высокопродуктивных 
и новотельных коров дою электро
доильным аппаратом, а малопродук
тивных — вручную. После электро
дойки обязателую додаиваю остав
шееся молоко руками: последние 
струйки молока — самые жирные.

В первые дни отелившейся коро
ве, кроме сена, воды и концентра
тов, ничего не даю. Затем, на 4— 5 
день постепенно ввожу в рацион 
силос, а на 10— 15 день корова 
получает полный рацион. Присту
паю к  ее раздою. Если корова на 
прибавку кормов увеличила надои, 
то наследующий день кормовая 
дача ей еще увеличивается.

Таким образом, высокопродуктив
ные коровы, дающие в день по 
18— 20 килограммов молока, в 
среднем получают в течение суток: 
7 килограммов сена, 5 килограммов 
соломы, 30— 40 килограммов куку 
рузного силоса и смеси овса с горо
хом, картофеля— 3— 5 килограммов 
и концентратов— по 250 граммов на 
каждый литр надоенного молока.

Основную массу сочных и концен
трированных кормов скармливаю ко. 
ровам утром и вечером, а сено и 
солому даго преимущественно в 
дневное время. Вода в автопоилках 
имеется круглосуточно.

У доярки есть еще одна обязан
ность —  сохранить народившихся 
телят. JTyT тоже надо быть внима
тельной. За 4 года я сохранила 
всех телят. Молодняк передаю те
лятницам в 20-дневном возрасте.

Вот, примерно, основные приемы 
моей работы. Но должна еще раз 
повторить, что успех доярки зави
сит, прежде всего, от работы всего 
коллектива фермы, от того, как все 
доярки, все работники животновод
ства борются за создание прочной 
кормовой базы, за подъем культуры 
ведения животноводства.

Сейчас на фермы пришло много 
молодежи. "Мы этому очень рады. 
Хочется от души пожелать молодым 
дояркам больших успехов в работе.

В 1958 году я обязалась надоить 
не менее 3.500 килограммов моло
ка на каждую корову. Задача не из 
легких, но приложу все силы, что
бы ее выполнить.

За прошедшие два месяца я на
доила от каждой коровы более 570 
килограммов молока.

\

М0ЛЧАН0В0. (По телефону).
Просторный зал Молчановского рай
онного дома культуры переполнен.
На торжественное собрание, посвя
щенное Международному женскому 
дню, прибыло много доярок, телят
ниц, чабанов, свинарок и птичниц 
колхозов и подсобных хозяйств 
района. ’ 4

Представители партийных-, совет- у  
ских, общественных организаций '
поздравили тружениц общественно
го животноводства с праздником и 
пожелали им дальнейших успехов 
в работе.

Участников собрания пришли L
поздравить юные пионеры и школь
ники.

Участницам собрания были пода
рены памятные косынки.

65 работницам животноводства, 
добившимся наилучших результатов 
в своем труде по итогам соревнова1 
ння за два месяца текущего года, 
вручены ценные подарки.

В заключение был дан концерт.
п. ПОПОВ.

Ж У Р Н А Л
„Д Р У Ж Б А "

Обществом китайско-советской 
дружбы в Пекине с октября 1957 
года издается еженедельный общест, 
венно-политический журнал «Друж. 
ба» на русском языке.

Журнал рассказывает на своих 
страницах о прогрессе Китайской 
Народной Республики в политиче
ском. экономическом и культурном 
строительстве, показывает успехи 
китайского народа в социалистиче
ском строительстве и социалистиче. 
ских преобразованиях в Китае, ото. 
бражает усилия китайского народа, 
строящего новую жизнь, а также 
систематически знакомит читателей 
с историей, культурой и географией 
Китая, с его историческими памят
никами, обычаями, нравами, при
родными богатствами и т. д.

Журнал «Дружба» регулярно со
общает о дружеских связях Китая с 
социалистическими странами.

Каждый номер журнала иллюст
рируется цветными вкладками, фо
тографиями и рисунками.

Подписка на журнал «Дружба» 
принимается городскими отделения, 
ми «Союзпечати», конторами и от
делениями связи, почтальонами, а 
также общественными уполномочен^ 
ными по подписке на печать на 
фабриках, заводах и новостройках, 
в МТС, колхозах и совхозах, учреж. 
дениях и учебных заведениях.

Подписная плата на 6 мес. — - 
26 руб., на 3 мес. —  13 руб.

Журнал «Дружба» поступает в 
продажу в газетно-журнальные ки
оски «Союзпечати».
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Стоимость одного номера 1 руб.
(ТАСС).

Передовые колхозы по надоям V

молока

Надоено
К О Л Х О З Р А Й О Н молока на 

фуражную 
корову (кг)

«Победа» Кожевниковский 569
«Рассвет» Кожевниковский 479
Имени Чапаева Кожевниковский 400
Имени Калинина Кожевниковский 400
«Путь к коммунизму» Кожевниковский 396
«Юный ленинец» Томский 388
«К новым победам» Кожевниковский 372
Имени Жданова Зырянский 370
Имени Сталина Кожевниковский 350
«Путь Ленина» Кожевниковский 348
Имени Куйбышева Колпашевский 346
«Путь к коммунизму» Молчановский 343
«Заря» Каргасокский 4 336
«Россия» Кожевниковский 335
«Сибиряк» Каргасокский 330
«Знамя коммунизма* Колпашевский 328
Имени Сталина Молчановский 327
Имени Сталина Зырянский 326
Имени Шевченко Кожевниковский 324
«40 лет Октября» Асиновский 319
Имени Свердлова Каргасокский 317
Имени Свердлова Асиновский 41 317
Имени Ленина Парбигский 316
«Ясный путь» Кривошеинский 315
Имени Сталина Парбигский 311
«Россия» Шегаргкий 311
Имени Жданова Кривошеинский 309
Имени Ильича Каргасокский 303
«Красное знамя» Шегарский 301

ЧТО СКРЫ ВАЕТСЯ 
З А  ОБЩИМИ ПОКАЗАТЕЛЯМИ г

Общие показатели торгово-хозяй
ственной деятельности, которые 
привел в своем докладе председа
тель правления Каргасокского рай
потребсоюза тов. Капралов на рай
онном собрании уполномоченных 
пайщиков потребкооперации, гово
рят о некотором улучшении работы 
райпотребсоюза. В 1957 году роз
ничный товарооборот по сравнению 
с прошлым годом возрос на 3 мил
лиона 681 тысячу рублей. Выпол
нен план накопления паев, несколь
ко улучшилась заготовительная 
деятельность потребкооперации.

Но за этими общими показателя
ми кроются серьезные недостатки, о 
которых на собрании уполномочен, 
ных пайщиков говорилось только 
вскользь.

Правление райпотребсоюза, сель
по плохо изучают спрос покупате
лей, проявляют нерасторопность в 
завозе товаров в отдаленные насе
ленные пункты. В Ванжиль-Кынаке, 
Неготке, Наунаке нет в продаже 
многих товаров повседневного спро
са.

Неправильное ] аспределение то
варов между сельпо —  одна из при
чин того, что из 95 торговых пред, 
приятий в последнем квартале 1957 
года план розничного товарооборота 
выполнило только 41. Мало.в про
даже товаров, выпускаемых местной 
промышленностью. Плохо удовлет
воряет потребкооперация нужды

колхозов в строительных материа
лах.

Руководители райпотребсоюза не 
используют благоприятные условия, 
имеющиеся в районе для заготовки 
продуктов сельского хозяйства, 
пушнины, кедрового ореха, боровой 
дичи, ягоды. Годовой план загото
вок был выполнен только одним 
Сосновским сельпо. Из 35 видов за
готовок. и закупок в прошлом году 
потребительская кооперация выпол
нила план только по восьми видам. 
Особенно неудовлетворительно ве
дется закупка молока, мяса для 
продажи на комиссионных началах.

В потребительской кооперации 
Каргасокского района все еще не 
изжиты факты нарушения правил 
советской торговли. В ряде магази
нов допускаются обсчет, обмер по-~ 
купатслей. За 1957 год было 
вскрыто 32 растраты на сумму 
69.900 рублей. Контрольно-ревизи
онная работа в потребкооперации но
сит случайный характер. Не устра
нены крупные недостатки в подборе 
и воспитании работников прилавка 
и общественного питания.

Работникам потребкооперации не
обходимо полнее удовлетворять за
просы покупателей, бороться с на
рушениями правил советской тор
говли. работать более оперативно.

Т. КУРИЛОВИЧ. 
(Наш соб, корр.).
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1 2 0  т ы с я ч  к в а д р а т н ы х  м е т р о в  ж и л ь я

должно быть построено в Томске в 1958 году
Задана первостепенной важности

%

С каждым годом растет и хоро- 
Шбет центр нашей области город 
Томск. В послевоенные годы в горо
де выросли новые и значительно 
расширены ранее действующие 
промышленные предприятия. Не
мало построено в городе и новых 
жилищ. В прошлом году было воз
ведено жилой площади в два раза 
больше, чем в 1953 году.

Однако темпы жилищного строи
тельства в городе резко отстают от 
рюста населения. Жилищная пробле
ма все еще остается очень острой. 
Одной из главных причин такого 
положения являются неполное ис
пользование отпущенных средств на 
жилищное строительство, слабое 
привлечение к строительству жи
лищ трудящихся.

В прошлом году строительные ор
ганизации и предприятия города 
должны были ввести в строй 83 ты
сячи квадратных метров жилой пло_ 
щади, а индивидуальные застрой
щики построить -домов общей пло
щадью 20 тысяч квадратных мет
ров.

Силами строительных организа
ций и предприятий введено в экс
плуатацию лишь половина наме
ченной планом жилой площади. 
Более 20 тысяч квадратных мет
ров прибавили к  жилому фонду го
рода индивидуальные застройщики. 
Из-за недостаточного внимания к  
Жилищному строительству со сто
роны городских и районных орга
низаций, руководителей ряда 
строев, предприятий город нрдопо_ 
лучил значительное количество жи
лой площади.

Руководители отдельных строек и 
предприятий объясняют срыв плана 
ввода жилищ недостатками в фи
нансировании, перебоями в снабже. 
нии строительными материалами и 
другими не зависящими от них при. 
чинами. Такие трудности были. Но 
главное не в них.

Опыт передовых предприятий по
казывает, что там, где проявляют 
настоящую заботу о строительстве 
жилищ, намеченные планы были 
не только выполнены, но и пере
выполнены.

Успешно справились с планами 
ввода жилищ в строй коллективы 
ГЭС-1, завода «Сибэлектромотор», 
Томского лесоперевалочного комби, 
ната, карандашной фабрики и дру- 

, гих предприятий. Они сумели изыс. 
кать необходимые средства и мате
риалы для выполнения своих обя
зательств.

Но руководители многих пред
приятий к строительству жилищ 
хозяйственным способом отнеслись 

■ формально. Только равноду
шием руководителей к  нуждам ра
бочих можно объяснить тот факт, 
что одно из крупных предприятий 
города— завод резиновой обуви не 
ввел в строй в прошлом году ни од
ного квадратного метра жилой пло
щади, в то время, как коллектив 
карандашной фабрики построил хо
зяйственным способом 11 домов об
щей площадью 1.080 квадратных 
метров. Неужели директор завода 
резиновой обуви тов. Быстрицкий 
располагал меньшими возможностя
ми, чем руководители карандашной

С. ДАВЫДОВ,
председатель исполкома 

Томского городского Совета
депутатов трудящихся

"А

Фабрики, коллектив которой почти
в 3 раза меньше коллектива заво
да резиновой обуви?

Не использовали имеющихся воз
можностей и руководители завода 
«Томка-бель», текстильной фабрики, 
швейной фабрики Ns 5 и других 
предприятий, силами которых не 
построено в прошлом году ни одного 
дома.

Передовые предприятия города 
-горячо откликнулись' на патриоти
ческий почин горьковчан сооружать 
дома методом народной стройки. На 
Томском электромеханическом заво
де, на заводах «Сибэлектромотор» и 
электроламповом руками рабочих 
было построено немало жилищ, в 
которых сейчас живут участники 
строек. К сожалению, ценная ини
циатива горьковчан не получила 
должной поддержки у хозяйствен
ных руководителей, партийных и 
профсоюзных организаций других 
предприятий города.

В этом году городской комитет 
КПСС и исполком городского Совета 
депутатов трудящихся утвердили 
новый план жилищного строитель
ства. В 1958 году в городе Томске 
строительными организациями и 
предприятиями должно быть введе
но в строй 90 тысяч квадратных 
метров жилой площади. Кроме этого, 
индивидуальные застройщики с по
мощью государства должны постро
ить домов общей площадью 30 ты
сяч квадратных метров. Таким обра
зом, трудящиеся Томска могут полу
чить в 1958 году не менее 120 ты
сяч квадратных метров жилья.

Эта задача вполне выполнима. Го
сударство обеспечило эту программу 
ассигнованиями, выделило нужные 
материалы. В декабре прошлого го
да для нужд жилищного строитель
ства города было выделено 10 тысяч 
кубометров леса, в этом году —  еще 
30 тысяч кубометров. Кроме того, 
облтоппром организовал лесозаго
товки, в которых активно участ
вуют комсомольцы города. Для 
нужд города выделены также стан
дартные щитовые дома общей пло
щадью 15 тысяч квадратных мет
ров. Городской СовеФ депутатов 
трудящихся принимает меры для 
полного обеспечения строительных 
площадок кирпичом, шлакоблоками 
и другими материалами.

Таким образом, необходимые ма. 
териальные ресурсы для выполне
ния намеченного на 1958 год пла
на жилищного строительства имеют
ся. Теперь все зависит от организа
торской работы партийных, совет
ских и профсоюзных организаций, 
от умения хозяйственных руководи, 
телей использовать имеющиеся и 
изыскивать дополнительные средст
ва для жилищного строительства, от 
привлечения широких слоев трудя
щихся к выполнению этой ответст
венной задачи.

Большой нашей ошибкой в прош

лом году явилось пбзднее начало 
работ по возведению жилищ. В 
первом полугодии план жилищного 
строительства был выполнен лишь 
на 13 процентов. Этот урок нужно 
учесть сейчас. К строительству 
следует приступать немедленно, 
сдача домов в эксплуатацию дол
жна производиться ежемесячно, 
ежеквартально. Все не законченные 
в прошлом году объекты, за исклю
чением отдельных крупных строек, 
должны быть закончены в первом 
полугодии.

Широкий размах должно получить 
строительство жилищ методом на
родной стройки. Сейчас на предпри. 
ятиях есть немало рабочих, служа
щих и инженерно-технических ра
ботников, изъявивших желание 
участвовать в нерабочее время в 
строительстве новых домов. Руково. 
дители предприятий, партийные и 
профсоюзные организации должны 
поддержать эту полезную инициати
ву и шире привлекать трудящихся 
к  возведению жилищ.

Государство оказывает индивиду
альным застройщикам большую по
мощь, выдавая им ссуды на льгот
ных условиях. Советские и хозяйст
венные организации должны по
мочь застройщикам в своевременном 
оформлении земельных участков, в 
приобретении необходимых материа. 
лов. Сейчас упрощен порядок выде. 
ления земельных участков. Вместо 
городского Совета участки оформля
ют районные Советы депутатов тру
дящихся. Горсовет сделал заказ 
строительным организациям на из
готовление оконных переплетов и 
рам для 150 домов индивидуальных 
застройщиков. Помочь трудящимся 
в строительстве жилищ должны и 
руководители предприятий.

Намеченная программа жилищно
го строительства будет осуществле
на лишь в том случае, если к этому 
важному делу будут привлечены 
широкие массы трудящихся. Надо 
организовать социалистическое со
ревнование между предприятиями и 
строителями за скорейший ввод в 
строй новой жилой площади.

Местные Советы должны оказать 
помощь предприятиям и учреждени. 
ям, ведущим жилищное строительст
во. взять его под свой неослабный 
контроль. Постоянная строи
тельная комиссия городского Со
вета депутатов трудящихся рас
крепила своих членов по отдельным 
объектам жилищного строительства. 
Перед каждым членом комиссии по
ставлена задача оказать практиче
скую помощь коллективам, ведущим 
жилищное строительство своими си
лами, и добиваться досрочной сдачи 
домов в эксплуатацию.

Борьба за ввод в 1958 году в го
роде Томске 120 тысяч квадратных 
метров жилой площади уже нача
лась. Коллективы предприятий и 
строек берут обязательства по ус
пешному выполнению планов жи- | 
лищного строительства. Надо, чтобы 
в этой борьбе активно участвовали , 
коллективы всех предприятий наше
го города. Жилищное строительство 
является первоочередной задачей, и 
поэтому никто не должен стоять 
в стороне от этого важного дела.

Доброй славой в УНР- 
7Й7 пользуется комплекс
ная бригада тОв. Тумайки- 
на. Соревнуясь за достой- 
ную встречу дня выборов 
я Верховный Совет СССР, 
бригада ежесменно выпол
няет свои задания на 
130— 140 процентов.

На снимке: члены пере
довой бригады: крайний
слева внизу — каменщик 
тов. Альшанов, первый ряд 
(слева направо): плотник
тов. Черноусое, каменщик 
тов, Астратов, плотник тов. 
Печень, каменщик тов. Ду
наев; второй ряд (слева на
право): каменщик тов. Жу

равлев, крановщик тов. 

Суслов, плотник тов. Ту-

майкнн и каменщик тов. 
Фирсов.

фото В. Казанцева.

☆

Говорят строители РезервЫ—в действие!
☆  ☆

На нулевом цикле

IAЕТОДО /Ч Н А Р О Д Н О Й  СТРО ЙКИ
За деревней Степановной у ст. 

Томск-I на бывшем пустыре растет 
новый поселок. Целый квартал за
страивают в нем коллективы заво
дов «Сибэлектромотор» и электро
лампового. Дома строятся методом 
народной стройки.

Работники завода «Сибэлектромо
тор» заканчивают строительство 
двух домов по 280 квадратных 
метров каждый. Уже идут отделоч
ные работы. Строительство ведет 
бригада, состоящая из работников 
завода. Бригаду возглавляет мастер 
электроремонтного цеха тов. Гаври
лов.

Один дом будет закончен в апре
ле, другой —  в мае. Третий дом 
предполагается начать в июне и 
сдать в эксплуатацию в декабре. В 
этом же году моторостроители по
строят методом горьковчан 6 че

тырехквартирных домов по 84 
квадратных метра каждый. Первые 
два лома будут готовы в июне, еще 
два —  в августе, остальные —  в 
сентябре.

***
Около 50 работников электролам

пового завода активно участвуют 
в строительстве своих будущих 
квартир. Хорошо трудятся настрой
щик заготовительного цеха тов. 
Афанасьев, настройщик сборочного 
цеха тов. Варюшечев, браковщица 
стекольного цеха тов. Васенева, 
слесарь цеха № 26 тов. Петров, 
грузчик транспортного цеха тов. 
Марандапуло и многие другие.

В конце января электролампов- 
цы сдали в эксплуатацию новый 
дом, начатый еще в прошлом году. 
За январь и февраль закончена об
решётка крыши еще одного дома, 
в нем сейчас настилаются полы.

идет кладка печей. Начато строи
тельство второго дома.

Всего в 1958 году работники 
Томского электролампового завода 
построят своими силами четыре 
восьмиквартирных дома.

* ***
Перед самым новым, 1958 го

дом вспыхнули огни в 8-квар- 
тирном деревянном доме, располо
женном на участке Ближней Ушай- 
ки. Этот дом был построен за пол
года руками новоселов— работников 
Томского подшипникового завода. В 
1958 году было решено построить 
методом горьковчан 4 жилых дома, 
Строительство трех домов уже на
чато, заканчивается возведение 
стен.

С большим энтузиазмом трудятся 
на строительстве работники завода 
тт. Захаров, Баландин, Дудин и 
многие другие.

На снимке: вгсемнадцатиквартирный жилой дом ва улице Чуйской, сданный в эксплуатацию 5 марта
текущего года строителями УН Р-787, Фото В. Казанцева.

В коллективе нашегб УНР-739 
много настоящих искателей нового, 
людей, которые каждодневно хотят 
совершенствовать организацию 
строительства, внедрять новое, пере, 
довое. Именно это позволило нашему 
коллективу по итогам работы в 
четвертом квартале прошлого года 
получить переходящее красное 
знамя и премию Совнархоза и обл- 
совпрофа.

В управлении специализированы 
участки: один занят прокладкой 
водопровода и канализации, дру
гой строит автодороги, третий укла. 
дывает железнодорожные пути. В 
ноябре прошлого года был создан 
наш участок, который ведет рабо
ту так называемого нулевого цик
ла. Сюда входят земляные работы, 
укладка фундамента с вводом водо
провода и канализации, благоуст
ройство территории, прокладка до
рог, монтаж перекрытий над подва
лом, устройство полов в подвале.

У нас не было специалистов-мон, 
тажников, и мы начали с обучения 
работников.

Бригада землекопов, руководи-, 
мая тов. Латыповым, полтора 
месяца изучала теорию монтажных 
работ и начала строить по новой 
технологии нулевой цикл здания 
общежития на 400 мест для заво
да «Сибэлектромотор». Бригада вы
росла в передовую комплексную 
бригаду.

В ее составе 25 строителей, ор
ганизованных в 5 звеньев. Звено 
монтажников, которым руководит 
бригадир, впятером монтирует фун
дамент из сборных железобетонных 
блоков и перекрытия из железобе
тонных плит. Шесть каменщиков 
звена тов. Данькова ведут кирпич
ную кладку, чтобы вывести стены 
из блоков под перекрытие, а 8 зем
лекопов эвена тов. Аксянова про
кладывают вводы канализации, и 
водопровода. Два плотника звена 
тов. Яхина готовят леса для камеи, 
щико© и подмости для монтажни
ков, а 4 подсобных рабочих помога. 
ют каменщикам.

Все строители бригады имеют 
один разряд, большинство имеет по 
нескольку строительных специаль
ностей, и звенья могут заменить 
друг друга. Мастеру и прорабу лег
че маневрировать людьми, не до
пускать простоев.

Бригада тов. Латыпова очень 
дружная, в ней налажена не толь
ко взаимопомощь, но и взаимный

контроль, каждое звено готовит 
фронт работ следующему. Напри
мер, землекопы делают основания 
для монтажа фундамента, и мон
тажники следят, чтобы основания 
были сделаны хорошо. На стройке 
механизировано большинство опе
раций: блоки фундамента с автома
шины подаются автокраном под 
монтаж, мерзлый грунт землекопы 
разрабатывают отбойными молотка
ми. а убирают его бульдозером.

Каждый день в конце смены 
прораб тов. Курилов собирает крат, 
кое совещание, на котором вме
сте с мастерами и бригадирами 
решается вопрос о том, как выпол
нить задание завтрашнего дня. Ут
ром до смены бригадир готовит 
все необходимое. Ровдю в 8 часов 
строители начинают работу.

Участок переведен на хозрасчет, 
и каждый строитель на своем ра
бочем месте стремится повысить 
производительность труда, сэконо
мить материалы. У нас создан ком
сомольско-молодежный пост, кото
рый завел учетную карточку прие
ма и расхода материалов. Вошед
шие в него Алексей Строев, Ни
колай Чернов и я, как мастер, сле
дим за порядком складирования и 
приемкой материалов.

Работа по-новому резко повыси
ла производительность труда. В 
феврале каждый рабочий участка 
выполнил норму в среднем на 228 
процентов. Мы укладываемся в 
норму расхода материалов, выпол
няем календарный график строи
тельства.

Все это позволило намного уско
рить производство работ, за три ме. 
сяпа мы закончим нулевой цикл 
4-этажного общежития.

И все же у нас еще много неис
пользованных резервов. Например, 
на объекте до сих пор не установ
лен башенный кран, что намного 
ускорило бы монтаж блоков. В ян
варе были случаи нарушения дис
циплины. Правда, мы прогульщи
ков крепко пробираем на собрании, 
и сейчас у нас даже опозданий нет.

В текущем году перед строителя, 
ми Томска поставлены большие за
дачи. Мы справимся с ними, если 
откроем на наши участки широкую 
дорогу передовой технологии и орга. 
низации строительства, новым ме
тодам труда.

В. МОРОЗОВ, 
мастер четвертого строительного 

участка УНР-739.

☆ ☆

Соревнованием  
надо руководит ь

Для родного города
Я и мои товарищи по труду, ра

ботники столярного цеха комбината 
строительных деталей N  1, обес
печиваем стройки города дверными 
и оконными блоками и плинтусами. 
Включаясь в соревнование за до
стойную встречу дня выборов в 
Верховный Совет СССР, мы дали 
слово выполнить квартальный 
план к 16 марта и слово свое 
держим: план января выполнили 
на 135 процентов, февраля —• на 
145.

Бригада столяров тов. Осипенко, в 
которой я работаю, в январе и 
феврале давала по два месячных 
задания. Хорошо работает бригада 
тов. Чертоляс. ежесменно выполня
ющая нормы на 200— 210 процен
тов.

Несмотря на высокую выработку 
столяров и станочников нашего це
ха, нам часто приходится слышать 
нарекания, что мы не обеспечиваем

нужды всех строек, даем строитель
ные детали низкого качества. Мы 
эти упреки не оставляем без вни
мания, стремимся дать еще больше 
деталей, улучшить качество.

К этому у нас есть все усло
вия: в цехе достаточно оборудова
ния. много опытных станочников и 
столяров. В этом году нас лучше, 
стали снабжать лесом, хотя каче
ство его все еще оставляет желать 
лучшего.

В соревновании строителей 
Томска мы постараемся не от
стать от передовых коллективов. 
Для этого будем дорожить каждой 
минутой рабочего времени, овладе
вать передовыми методами труда, 
учить молодежь.

И. ЗАБУДЬКО, 
рабочий столярного цеха 

комбината строительных деталей 
.... № ,! треста «Стройдеталь».

На большое дело идут в этом 
году строители Томска: обязуются 
дать городу в два с лишним раза 
больше жилищ, чем в прошлом году. 
Мы выполним свои обязательства, 
если будем соревноваться по-на
стоящему, если инициатива рядо
вых строителей будет подхваты
ваться и нам создадут все условия 
для высокопроизводительного труда.

Пока в стройуправлении ГРЭС-Н, 
особенно на нашем четвертом уча
стке, соревнование организовано 
формально. Мы только раз в месяц 
узнаем, как работали наши товари
щи.

Я считаю, что очень важно в со_ 
ревновании— вовремя осуществлять 
предложения по использованию ре
зервов, поддерживать ценную ини
циативу, создавать все условия со
ревнующимся. А на нашем участке 
этого нет.

Несколько месяцев штукатуры 
нашей бригады предлагают орга
низовать взаимный контроль строи
телей смежных профессий за каче
ством работ. Скажем, штукатуры 
должны контролировать качество 
каменной кладки и принимать, ее от 
каменщиков, а маляры — штука
турные работы. А го получается, 
что мы, штукатуры, должны из-за 
плохой каменной кладки затрачи
вать в два раза больше труда: нор
мальный намет раствора при шту
катурке —  3 сантиметра, а мы 
часто кладем на стены слой толщи
ной 5— 6 сантиметров.

Все согласны с нами, одобряют 
идею взаимоконтроля, но дальше 
этого дело не движется.

Не раз предлагал я организовать 
комплексную бригаду отделочников, 
в которую вошли бы звено облицов
щиков, звено по укладке плитки, 
звенья штукатуров и маляров. Это 
позволило бы при перебоях с до
ставкой материалов или неполадках 
с механизмами избежать простоев. 
А в нашей бригаде все звенья со
стоят из штукатуров. Какая же она 
комплексная? Но руководители уча
стка и управления считают, что от 
добра добра не ищут. Они удовлет
ворены тем, что мы каждый месяц 
перевыполняем нормы.

Еще хуже организована бригада 
маляров. Там из 17 строителей 
создано 4 звена. Каждое утро все 
звеньевые —  тт. Кибо, Какулина, 
Тынт. Герасюта становятся в оче
редь. чтобы получить краску, как 
будто не может готовить все необхо. 
димое для смены один бригадир.

Мы давно предлагаем перевести 
нашу бригаду на хозрасчет, чтобы 
усилить борьбу за экономию мате

риалов. Ведь сейчас у нас мате
риалы от шоферов мастера прини
мают «на глазок», штукатуры не 
берегут щиты, терки, сокола. Но и 
на это предложение руководители 
участка не откликнулись.

На нашем участке не ищут но
вых резервов, не создают условий 
соревнующимся. Наша бригада с 
1 марта убирает мусор, разгружает 
песок, потому что не подготовлен 
фронт для основной работы.

Не хватает нужного инструмен
та. Главный наш инструмент —  
правило, а на всю бригаду выдали 
только одно правило. Как-то нам 
привезли их 5 штук с деревообде
лочного комбината управления и 
все кривые. Я отправил их обрат
но, а через неделю привезли опять' 
кривые. Отправил и эти, теперь 
никаких нц везут.

В текущем году немного лучше 
стали снабжать стройки материала
ми, но работники подсобных пред
приятий нашего управления не бо
леют за качество стройматериалов и 
изделий. Известь нам привозят мер
злую, раствор из нее получается 
низкого качества. Оконные и двер. 
ные блоки на стройку привозят из 
сырого леса, они коробятся через 
несколько дней.

Декабрьский Пленум ПК КПСС в 
постановлении «О работе профес
сиональных союзов СССР» отметил, 
что в основу всей работы по орга
низации соревнования должны быть 
положены ленинские принципы: 
гласность, сравнимость результатов, 
возможность практического повторе
ния опыта и товарищеская взаимо
помощь. Профсоюзная _ организация 
нашего управления медленно пере
страивает свою работу по руковод
ству соревнованием.

Возьмем передачу передового 
опыта. Я не помню, чтобы кто-либо 
из наших передовиков делился 
своим опытом, или мы слушали 
дельную лекцию инженера о пере
довых методах труда. Мы совсем не 
бываем на передовых стройках 
Томска, даже не знаем, где есть та
кие.

Большие обязательства, приня
тые строителями нашего города в 
текущем году, требуют, чтобы и 
начальник управления тов. Бори
сов, и секретарь парторганизации 
тов. Анциферов, и председатель по- 
стройкома тов. Науменко поняли, 
что новые условия требуют от них 
более конкретного руководства 
соревнованием.

Ф. НОВЕЦКИИ, 
бригадир штукатуров

4-го участка стройуправления 
ГРЭС-II.

Не мириться с недостатками
В текущем году строителям на

шего участка предстоит сдать в 
эксплуатацию два общежития и 
семь 12-квартнрных каменных до
мов, дать коллективу треста N« 97 
более 4 тысяч квадратных метров 
жилой площади.

Это задание по плечу коллекти
ву. На участке достаточно меха
низмов. есть свой растворный узел. 
Здесь работают бригады опытных 
строителей. Комплексная бригада 
каменщиков тов. Тумайкина еже
месячно выполняет задание на 
130— 140 процентов. бригада 
плотников тов. Пмгофа ежедневно 
дает до полутора норм в смену.

И все же коллектив участка си
стематически не выполняет плана.. 
У нас много неполадок в производ
стве работ, расстановке строителей. 
Ош вызываются ж недостатками в

снабжении: инженерно-техниче
скому персоналу приходится боль
ше заниматься «выколачиванием» 
материалов и приемкой их, чем ор
ганизацией строительства.

Ежемесячно у нас бываю-> про
стои из-за несвоевременной подачи 
материалов. Бригада плотников 
тон. Имгофа в феврале занималась 
случайными работами, так как не 
было половой рейки и лаг, щитов 
для перегородок.

Чтобы сдать в срок жилые дома, 
предусмотренные планом, мы пред
полагаем по-hpbomv организовать 
труд всех строителей участка. В 
апреле мы начнем переводить неко
торые бригады на хозрасчет.

/ .  МУРАВЬЕВ,
мастер второй строительной 

площадки УНР-787.
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ПРОТИВ ГОТОВЯЩЕЙСЯ КАЗНИ 
ДЖАМИЛЫ БУХИРЕД

Комитет молодежных организа
ций СССР публикует следующее 
заявление:

«От имени миллионов совет
ских юношей и девушек Комитет 
молодежных организаций СССР 
выражает гневный протест про
тив готовящейся казни молодой 
алжирской патриотки Джамилы 
Бухиред. Юноши и девушки Со

ветского Союза требуют отмены 
вынесенного ей смертного при
говора.

Неотложное разрешение ал
жирского вопроса путем мирных 
переговоров должно избавить мо-

Совместное заявление 
коммунистических партий Бельгии. 
Франции, Голландии и Люксембурга
БРЮССЕЛЬ, 7 марта. (ТАСС). 

Как сообщает сегодня газета 
«Драпо руж», 4 — 5 марта этого 
года в Люксембурге состоялось

лодежь Алжира от ужасов войны, совещание, в котором приняли
участие делегации КоммунистичеКомитет молодежных 

организаций СССР».

П разднование  М еж дународного  
ж енского д н я  за  рубеж ом

СОФИЯ, 7 марта. (ТАСС). Се
годня здесь состоялось торжест
венное собрание, посвященное 
Международному женскому дню. 
На собрании присутствовали теп
ло встреченные присутствовав
шими члены Политбюро ЦК 
БКП Боян Былгаранов, Райко 
Дамянов. Тодор Живков, Иван 
Михайлов, Борис Тасков, канди
дат в члены Политбюро Тодор 
Прахов, председатель Всенарод
ного комитета болгаро-советской 
дружбы Цота Драгойчева и дру
гие государственные, партийные 
и общественные деятели. С док
ладом о Международном женском 
дне выступила председатель Ко
митета демократических женщин 
Болгарии Рада Тодорова.

ДЖАКАРТА, 7 марта. (ТАСС). 
Индонезийские женщины отмеча
ют 8-е марта под лозунгом «Осво
бодить Западный Ирная от гол
ландского колониализма». Жен
щины Индонезии демонстрируют

солидарность с другими народа
ми, особенно с женщинами, борю
щимися за независимость и свобо
ду своих стран. Сегодня Комитет 
по проведению Международного 
женского дня организовал совме
стно с молодежью демонстрацию 
перед зданием французского по
сольства, требуя отмены смерт
ного приговора алжирской пат
риотке Джамиле Бухиред.

УЛАН-БАТОР. 7 марта. 
(ТАСС). Как сообщает агентство 
Монцамэ, сегодня здесь состоя
лось торжественное заседание,

ской партии Бельгии, Француз
ской коммунистической партии, 
Коммунистической партии Нидер
ландов и Коммунистической пар
тии Люксембурга. На совещании 
было принято совместное заявле
ние, в котором выражается особая 
озабоченность в связи с плана
ми создания в ближайшем буду
щем баз атомного и ракетного 
оружия, в частности в Арденнах 
и в Голландии, в результате чего 
над районами с исключительно 
большой плотностью населения и 
большой концентрацией промыш
ленности и городов 
смертельная опасность.

уничтожения, законно беспокоят 
народы стран, жестоко постра
давших во время войны и окку
пации. В связи с этим делегации 
заявляют о своей братской соли
дарности с мужественной Комму
нистической партией и всеми ми
ролюбивыми силами Германии.

Представители Коммунистиче
ской партии Бельгии, Француз
ской коммунистической партии, 
Коммунистической партии Нидер
ландов и Коммунистической пар
тии Люксембурга, озабоченные 
опасностью, нависшей над их 
странами, и преисполненные ре
шимости еще больше содейство
вать делу мира и безопасности 
народов, призывают рабочий 
класс , и все миролюбивые силы 

нависает , усилить совместную борьбу, уже 
. начатую в самых различных фцр-

Кроме того, как указывается в j мах. В связи с общей опасно, 
заявлении, участие Западной Гер. 1 стью они решили умножить уси- 
мании в НАТО, а также открыто , лия, проявляя действенную соли- 
объявленное американскими им- ] даряость своих народов и доби-

провалапериалистами намерение предо
ставить ей авангардную роль в аг-

поевященное Международному | рессивной системе, включая пре-
женскому дню — 8 марта. На 
нем выступили представительни
цы женщин Монголии, а также 
женщин Советского Союза и Ки
тая.

На заседании присутствовали 
руководители Монгольской на
родно-революционной партии и 
правительства МНР.

доставление в распоряжение ре
ваншистов оружия массового

ваясь окончательного 
проектов, которые угрожают ги
белью миллионов людей и унич
тожением величайших ценностей 
человечества.

Трудящиеся ГДР 
требуют создания 
безатомной зоны

БЕРЛИН, 7 марта. (ТАСС). 
Представители самых различных 
слоев населения ГДР полностью 
одобряют идею создания в Цент
ральной Европе зоны, свободной 
от атомного оружия.

На днях участники состоявше
гося в Берлине собрания деяте
лей культуры приняли воззвание 
о мире, в котором высказывают
ся за быстрейшее создание без
атомной зоны и осуждают прово
димую в Западной Германии под
готовку к атомной войне. Сегодня 
берлинские газеты сообщают, что 
к этому воззванию присоедини
лось более 17 тысяч деятелей 
культуры Германской Демократи
ческой Республики.

Газеты сообщают также, что в 
последнее время в адрес немец
кого комитета борцов за мир по
ступило несколько тысяч писем 
и резолюций, поддерживающих 
мероприятия, направленные на 
создание безатомной зоны в Ев
ропе.

Временная конституция 
Объединенной Арабской 

Республики
КАИР, 7 марта. (ТАСС). Во

всех каирских газетах под круп
ными заголовками был опубли
кован текст временной конститу
ции Объединенной Арабской Рес
публики, Конституция состоит из 
73 статей. Первая из них гласит, 
что «Объединенное арабское roj 
сударстБо является независимой 
суверенной демократической рес
публикой. Ее народ — часть 
арабской нации».

Далее в конституции указы
вается, что главой государства 
является президент республики.

Законодательная власть осу
ществляется советом, именуемым 
Национальным собранием. Число 
членов собрания и их избрание 
определяется решением президен
та республики. По меньшей мере 
половина членов собрания долж
на состоять из числа членов па
латы депутатов Сирии и Нацио
нального собрания Египта.

Исполнительную власть осуще
ствляет президент республики в 
соответствии с конституцией. Он 
назначает одного или нескольких 
вице-президентов и освобождает 
их от этой должности. Кроме то
го, президент республики назна
чает и смещает министров.

Президент республики, гово
рится в конституции, может изда
вать любой закон и принимать 
любое решение входящее в ком
петенцию Национального собра
ния, если в перерывах между сес
сиями Национального собрания 
этого требует необходимость, 
причем сразу же после созыва 
сессии решение должно быть 
представлено собранию. Если На
циональное собрание возражает 
большинством двух третей против 
решений, принятых президентом 
республики эти решения счита

ются недействительными с того 
момента, когда собрание высказа
лось против них.

Президент республики являет
ся верховным главнокомандую
щим вооруженных сил.

Далее в конституции говорит
ся, что Объединенная Арабская 
Республика состоит из двух райо
нов — Египта и Сирии. Для каж
дого из этих районов создается 
исполнительный совет, назначае
мый решением президента рес
публики.

Столицей Объединенной Араб
ской Республики является Каир.

В конституции указывается, 
что вступление ее в силу «не 
влечет за собой нарушения поло
жений содержащихся в между
народных договорах и соглаше
ниях, заключенных Египтом и 
Сирией с иностранными государ
ствами. Эти соглашения и догово
ры остаются в силе в тех регио
нальных . рамках, которые были 
установлены для их осуществле
ния в момент их ратификации в 
соответствии с нормами междуна
родного права».

В конституции также говорит
ся, что граждане нового государ
ства создают национальный союз 
в целях «укрепления нации на 
прочных основах в политиче
ском, социальном и экономиче
ском отношениях. Пути и формы 
создания этого союза определя
ются решением президента рес
публики»

В заключительной части вре
менной конституции указывается, 
что она действует до того момен
та, «когда народ выразит согла
сие с постоянной конституцией 
Объединенной Арабской Респуб
лики».

Пренратить гонку ядерного 
вооружения

М ит инг в Лондоне

США отклонили протест Японии против 
испытания ядерного оружия

ТОКИО 7 марта. (ТАСС). 
Агентство Кйодо Цусин передало 
сообщение японского министер
ства иностранных дел, в котором 
говорится о том что правитель

ство Соединенных Штатов откло
нило протест Японии против 
предстоящих испытаний амери
канского ядерного оружия в Тихом 
океане.

ЛОНДОН, 7 марта. (ТАСС). На 
массовом митинге, организованном 
вчера в Лондоне лейбористской 
группой «За победу социализма», 
было принято обращение, призы
вающее положить конец гонке 
ядерного вооружения. Интерес к 
митингу был огромный — зал 
Кэнстон-холл был заполнен до от
каза, и те, кому не удалось по

дпасть в него, собрались в другом 
зале, неподалеку.

Митинг открыл председатель 
группы Стивен Суинглер. Указав, 
что группа «За победу социализ
ма» намерена сосредоточить вни
мание на* определенных, наиболее 
животрепещущих вопросах, Суинг
лер заявил: «Сегодня неотложно 
необходимо бороться за самостоя
тельную инициативу Англии в 
пользу мира во всем мире. Мы не 
сможем проявить ее, если не будем 
готовы осудить массовое ядерное 
самоубийство».

Он подчеркнул необходимость 
для Англии Отказаться от ядерно
го оружия,

Взявший затем слово редактор 
лейбористского еженедельника 
«Трибюн» Майкл Фут, так же как 
и Суинглер, призывал к отказу 
Англии от ядерного оружия в це
лях прекращения «сумасшедшей 
гонки ядерного вооружения». 
Большинство английского народа, 
продолжал он, отвергает проводи
мую правительством политику гон
ки атомного вооружения, как по
литику национального самоубийст
ва.

На митинге выступили деятель 
кооперативной партии Бедфорд, 
священник Дональд Сопер, член 
парламента Кони Зиллиакус.

По окончании митинга его уча
стникам было роздано обращение 
национального комитета борьбы за 
запрещение водородной бомбы, 
озаглавленное «Против водородной 
бомбы, против ракетных баз, дей
ствовать немедленно».

«Надо положить конец . гонке 
ядерного вооружения, — говорит
ся, в частности, в обращенйи. — 
Основываясь на политике созда
ния нейтральной зоны и разору
жения, лейбористы должны про
явить мирную инициативу. Для то
го, чтобы покончить со страхом и 
вернуться к здравомыслию, лейбо
ристы должны в порядке такой 
инициативы доказывать необходи

мость одностороннего прекращения 
Англией производства водородных 
бомб и отказа от создания ракет
ных баз в нашей стране. Ракет
ные базы и водородные бомбы не 
являются средством обороны. Они 
провоцируют нападение. Облада
ние ими не увеличивает нашей мо
щи в международных организаци
ях. Но если мы откажемся от бом
бы. мы будем иметь больше осно
ваний призывать другшх к мирно
му урегулированию», т

Авторы обращения призывают 
население принять самое активное 
участие в намечаемых на 4, 5, 6 и 
7 апреля демонстрациях против 
ядерного оружия и в походе к на
учно-исследовательскому атомному 
центру в Олдермастоне, организуе
мом по инициативе национального 
комитета борьбы за запрещение 
водородного оружия, организации 
«кампания за ядерное разоруже
ние» и других массовых общест
венных организаций.

Обращение подписали члены 
парламента — лейбористы Фрэнк 
Аллбн, Феннер Брокуэй, Гарольд 
Дэвис, Фредерик Мессер, Джулиус 
Силвермэн, Стивен Суинглер, Ко
ни Зиллиакус и другие.

Неудача попытки 
запустить второй 

американский спутник
Заявление военного 
министерства США

НЬЮ-ЙОРК. 7 марта. (ТАСС). 
Опубликовано заявление военно
го министерства СШ А, лаборато
рии реактивных двигателей и 
центра испытаний баллистиче
ских ракет военно-воздушных сил 
на мысе Канаверал (штат Фло
рида), в котором говорится, что 
второй американский спутник не 
вышел на орбиту и сгорел в ат
мосфере при падении на расстоя
нии около 1.900 миль от мыса 
Канаверал.

«Определенно известно, — го
ворится в заявлении,— что спут
ник не вышел на орбиту из-за- то
го, что в последней ступени ра
кеты «Юпитер-С» не сработало 
зажигание».

Причина отказа автоматиче
ской системы зажигания, гово
рится в заявлении, «неизвестна». 
Ввиду отсутствия дополнитель
ной скорости, которую последняя 
ступень должна была сообщить 
спутнику, он вел себя, как обыч
ный снаряд, и, вероятно, «сгорел 
при обратном вступлении в ат
мосферу». _____

Американские ракетные базы 
на территории ФРГ

К О М М У Н И С Т  “ *) к и н о

На глухой, затерянной среди ле- i гию. Тяжело ему, бывшему рабоче- 
сов и болот станции остановился j му, на беспокойной 
поезд. С него сошли , усталые, изму
ченные долгой дорогой полуголод
ные люди. Медленно идут они к 
ближайшей деревне Загоре. Несмот
ря на усталость, многие из них бе
режно . и любовно несут аккуратно 
обернутые холстом пилы, топоры и 
другие плотничьи инструменты..

Эти люди — будущие строители- 
одной из первых в Советском госу
дарстве электростанции. Их братья, 
отцы, мужья и сыновья еще бьют
ся с врагами на фронтах граждан
ской войны Советское государство 
в жестокой борьбе с врагами за
воевывает свободу и счастье наро
да. В это тяжелое время Коммуни
стическая партия, руководимая ве
ликим Лениным, намечает планы 
грандиозных работ, которые дол
жны преобразить отсталую Рос
сию. Решено начать строительст
во нескольких электростанций.

В числе людей, приехавших на 
строительство электростанции в За
тору, и фронтовик коммунист Ва
силий Губанов.

С первых же кадров фильма вни
мание зрителей приковывает этот 
немногословный, сдержанный, но 
полный большой- внутренней силы 
и красоты человек. В любое дело, 
порученное ему партией, Василий 
Губанов вкладывает весь жар сво
его сердца, всю свою волю и энер-

*) «Коммунист». Сценарий Е. Га
бриловича, режиссер-поотаиовщик 
Ю. Райзман, операторы А. Ше- 
ленков. Чен Ю-лан. Производство 
ордена Ленина киностудии «М ос
фильм», 1957 г.

должности за
ведующего складом строительства. 
Не хватает самого необходимого, 
каждый гвоздь на счету, на каж
дом шагу встречаются большие труд, 

'ности. Стиснув от обиды зубы, вы
слушивает он упреки рабочих, не 
жалея больных ног. сутками ходит 
по Москве, требуя, выпрашивая, 
выменивая нужные для строитель
ства материалы. А ночами при са
модельной коптилке он с упорством 
одолевает «Коммунистический ма
нифест».

Здесь, на стройке к Василию 
приходит большое и светлое чувст
во любви к хозяйке дома, в кото
ром он живет, простой русской кре
стьянке Анюте Фокиной.

Особенно ярки и художественно 
выразительны эпизоды фильма, по
казывающие, как выполнял Губа
нов задание по доставке хлеба го
лодающим строителям. Авторам 
фильма удалось правдиво и убеди
тельно показать огромную силу 
личного примера коммуниста, его 
воздействия на массы.

Несгибаемая воля, стремление к 
победе, вера в силу революции де
лают образ рядового бойца партии 
возвышенным, правдивым и ярким.

Потрясает сцена гибели Василия. 
Бесстрашно бьется он с окружив
шими его бандитами, защищая хлеб, 
и так велика сила его духа, что 
трусливо дрожит, пятясь от .без
оружного, израненного, истекающе
го кровью коммуниста, матерый 
бандит с револьвером в руке.

Молодой артист Евгений Урбан
ский создал живой, надолго запоми

нающийся образ человека, беспре
дельно преданного делу революция, 
достойного высокого звания ком
муниста

Удачей фильма следует считать и 
образ Анюты Фокиной в исполнении 
артистки Софьи Павловой. Она су
мела показать, как в неграмотной 
деревенской женщине, покорной 
жене скопидома-мужа, просыпается 
чувство собственного достоинства, 
желание найти свое место в жиз
ни общества. Анюта начинает по
нимать. за что борются, к. чему 
стремятся Василий и его товарищи, 
и становится рядом с ними.

В фильме хорошо передана эпоха 
гражданской войны, бурный, на
пряженный ритм жизни молодой 
Советской республики. Зритель ви
дит великого Ленина, который про
водит заседание по вопросу элек. 
трификации страны, самоотвержен
ный труд строителей на ночной раз
грузке поезда, борьбу с пожаром на 
строительстве электростанции и 
много других ярких, запоминающих
ся эпизодов Постановщики Ю. Райз
ман, операторы А. Шеленков и 
Чен Ю-лан создали немало сцен 
большой драматической силы, худо
жественной выразительности.

Фильм «Коммунист» волнует 
большой жизненной правдой, в нем 
создан образ героя нашего времени, 
коммуниста одного из тех людей, 
которые завоевали и отстоялш Со
ветскую власть, построили первое в 
мире социалистическое государство 
и сейчас неуклонно идут к  светлому 
коммунистическому будущему.

И. СИНЯ ЕВ А.

БЕРЛИН, 7 марта. (ТАСС). 
Как сообщает газета «Берлинер 
цёйтунг», • по приказу главного 
штаба вооруженных сил СШ А в 
Европе в настоящее время в 
районе Нюрнберга (ФРГ) нахо
дятся установки для запуска ра
кет, с которых можно запускать 
ракеты. снабженные атомными 
зарядами. Газета отмечает, что 
штаб вооруженных сил США в

Европе пригласил ряд политиче
ских деятелей Дании осмотреть 
эти ракетные батареи.

По мнению «Берлинер цей- 
тунг». это свидетельствует о 
стремлении американцев добиться 
согласия Дании на размещение 
атомного и ракетного оружия на 
территорий этой страны и тем 
самым включить Данию в пояс 
атомных и ракетных баз НАТО.

ЗИМНЯЯ СПАРТАКИАДА  
НАРОДОВ РСФСР

Поздним вечером 6 марта за
кончились соревнования женщин 
по скоростному бегу на коньках. 
Большого успеха в этих состяза
ниях добилась ленинградская 
спортсменка Тамара Рылова. По 
сумме времени четырех дистан
ций она заняла первое место, на
брав наименьшее количество оч
ков — 206,266.

Далее места по сумме много
борья среди женщин определи
лись следующим образом. На 
втором месте чемпионка мира 
Инга . Артамонова (Москва) — 
206,733 очка, на третьем — 
свердловчанка Валентина Стени
на 208,366 очка, на четвертом — 
Софья Кондакова (Москва) 
209,516, на пятом — Лидия Ско
бликова (Челябинск) 210,166, на 
шестом — Римма Жукова (Сверд
ловск) 210,449.

Римма Жукова очень успешно 
выступила в беге на 3 тысячи 
метров. Она заняла первое место, 
пробежав дистанцию за 5 минут 
32,3 секунды.

Лидером соревнования по хок

кею с мячом является сейчас 
команда Московской области.
7 марта она играла с сильной 
командой Хабаровского края и 
одержала победу со счетом 3:0. 
Спортсменам Московской области 
осталось провести одно состяза
ние с командой Москвы. От ис
хода этой встречи во многом за
висит судьба чемпионата.

Сегодня команда Москвы в 
матче по хоккею с мячом с ре
зультатом 8:0 победила спорт
сменов Ленинграда. Хоккеисты 
Свердловска со счетом 3:0 на
несли поражение команде Архан
гельской области.

В финальном турнире по хок
кею с шайбой без поражения 
идет команда Москвы. В трех 
играх она набрала 6 очков.

Сегодня команда Московской 
области провела предпоследний 
матч. Она играла с хоккеистами 
Челябинска и выиграла со счетом i 
4:2.

Соревнования зимней спарта
киады народов РСФСР продол
жаются.

7 марта. (ТАСС).

МАТЧ-РЕВАНШ НА ПЕРВЕНСТВО МИРА 
ПО ШАХМАТАМ

6 марта в Москве состоялась 
вторая партия шахматного матча- 
реванша между чемпионом мира 
В. Смысловым и экс-чемпионом 
М. Ботвинником, который играл 
белыми.

Гроссмейстеры разыграли один 
из популярных в современной 
теории шахмат вариантов старо
индийской защиты. К 15-му ходу 
Ботвинник добился хорошей по
зиции и получил возможность ус
пешного продвижения проходных 
пешек на ферзевом фланге. К 
тому же кони белых контролиро
вали важнейшие поля в центре 
шахматной доски.

Чемпион мира затратил нема
ло усилий для того, чтобы с по
мощью тактических осложнений 
ослабить нарастающую атаку 
противника, но решить постав
ленную задачу не смог. Эффект-, 
ный 32-й ход, сделанный Ботвин
ником, ускорил развязку. Пре
имущество экс-чемпиона мира 
стало очевидным.

После пятичасовой борьбы пар
тия была отложена на 41 ходу. 
7 марта, не возобновляя игры, 
Смыслов признал свое пораже
ние.

Счет матча стал 2:0 в пользу 
гроссмейстера Ботвинника.

СОВЕТСКИЕ ЛЫЖНИЦЫ-ЧЕМПИОНЫ 
МИРА В ЭСТАФЕТЕ

ЛАХТИ, 7 марта. (ТАСС). Со
ветские лыжницы завоевали зва
ние чемпионок мира в эстафете 
3X 5  километров со временем 
58 минут 32,4 секунды. На вто

ром месте— команда Финляндии со 
временем 1 час 14 секунд.

Редактор В. А КУЗЬМИЧЕВ.

Т Е А Т Р

Томский драматический театр 
имени В. П. Чкалова

9 марта днем — «Когда цвете1 
акация»,

вечером — «В поясках радо
сти».

11 марта — «В поисках радо
сти».

Начало спектаклей: дневного 
в 12 часов дня, вечерних — в 
8 час. вечера.

, к и н о
Кинотеатр имени М. Горького

9 марта — новый художест
венный фильм «Дети Эллады». 
Сеансы: 8-50, 10-30, 12-10, 1-50, 
3-30 5-10. 6-50, 8-30. 10-10,
11- 50.

10 марта — новый цветной 
фильм «Арена дружбы». Сеансы:
8- 50, 10-05, 11-20, 12-35, 1-50,
3- 05, 4-30, 5-45, 7-05, 8-20,
9- 35, 10-50.

Зал кинохроники
9 марта — новый докумен

тальный фильм «За жизнь обре
ченных». Сеансы: 9-30, 11,
12- 30, 2. 3-30, 5, 6-30. 8, 9-30,
1 1 .

10 марта —- цветной докумен
тальный фильм «Поет Украина». 
Сеансы: 10, 11-35, 1-10, 2-45,
4- 20, 5-35, 7-30, 9-05, 10-40,

Кинотеатр имени И. Черных 
9 марта. Большой зал — «Де

ти Эллады». Сеансы: 9, 10-40,
12-20, 2, 3-40, 5-20, 7, 8-40,
10- 20. Малый зал — «Неповто
римая весна». Сеансы: 12-50,
2-40, 4-30, 6-20, 8-10, 10.

Для детей — «Белый пудель». 
Сеаноы: 9-30 11.

Томскому политехническому ин
ституту требуются: главный ' бух
галтер и опытный старший ‘бух
галтер.

Обращаться; г- Томск, проспект 
имени Тимирязева, 9, отдел кад
ров.

2 — 2

Томскому электромеханиче
скому техникуму требуются: сче
товод-кассир, уборщица и двор
ник.

Обращаться: г. Томск,
улок Макушина, 8.

пере-

2 - 2

Меняю квартиру (прихожая, 
кухня и комната 32 квадратных 
метра о центральным отоплени
ем, водопроводом и канализаци
ей) на большую с отдельным 
входом.

Обращаться: г. Томск, улица 
Вершинина, 27, корпус 9, кв. 6. 
к Анисимову.

Грузовому автохозяйству Кз 2 
срочно требуются: плотники,
электрослесари, электромонте
ры, автослесари, автомеханики, 
карбюраторщики, молотобойцы, 
автоэлектрослесари.

Обращаться: г. Томск, про
спект имени Фрунзе, 101, отдел 
кадров.

2 - 2

Томскому шпалопропиточному 
заводу требуются: грузчики, га-
ванщики, строполыцики, учет
чики и подкатчики угля.

Обращаться: г. Томск, улица 
Трудовая, 20, отдел кадров.

3 — 2

i Томская областная контора кинопроката
с 12 марта выпускает на экраны кинотеатров 

кинокомедию
I

Автор сценария Л. Карасев, 
Режиссер-постановщик Сергей 
Композитор Н. Симонян. 
Автор текста песев А. Чуркин. 
В роли сержанта Шанешкина

В

Сиделев.

Л. Харитонов, 
р о л я х :

Владимир Званцев — В. Ларионов, Воднев — Г. Черно-
воленко, Катя — Д Осмоловская, Лиза — В. Карпова, ми
лиционер Сердюков— Е. Леонов, майор Егоров— Г. Семенов.

Производство киностудии «Ленфильм», 1957 г. I

Г 30 м а р т а  1958 г о д а
С О С Т О И Т С Я

62-й тираж выигрышей Государственного 
3 0/о внутреннего выигрышного займа

В облигациях Государственного 3%’ внутреннего выигрышного 
займа удобно и выгодно хранить денежные сбережения.

Ежегодно по займу проводится шесть основных и один допол
нительный тираж выигрышей.

В очередном, 62 тираже, на одиннадцать разрядов займа ра
зыгрывается:

22 выигрыша по 50.000 рублей,
55 выигрышей по 25.000 рублей,

275 выигрышей по 10 000 рублей,
880 выигрышей по 5.000 рублей,

7700 выигрышей но 1.000 рублей,
84568 выигрышей по 400 рублей.

Всего 93.500 выигрышей на общую сумму 51.152.200 руб.
По 3%  займу вероятность выигрыша в 1958 году и в после

дующие годы, по сравнению с ■ предыдущими годами, увеличи
вается, так как со времени выпуска займа проведено уже 61 
основной и 10 'дополнительных тиражей выигрышей, а в даль
нейших тиражах, при неизменном количестве разыгрываемых 
выигрышей, ранее выигрывшие облигации не участвуют.

Облигации займа продаются и свободно покупаются сберега
тельными кассами.

ПРИОБРЕТАЙТЕ ОБЛИГАЦИИ 3%  ЗАЙМА!
Управление гострудсберкасс и 

госкредита Томской области. J
Томский ордена Трудового Красного Знамени политехниче

ский институт имени С. М. Кирова обьявляет. что в среду, 
19 марта 1958 г., в 14 часов 30 минут, в актовом зале инсти
тута, на заседании ученого совета механического факультета 
состоится

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ
Топоровым Г. В. на тему «Влияние структурных факторов 

на абразивный износ чугуна», представленной на соискание 
ученой степени кандидата технических наук.

Официальные оппоненты: член-корреспондент Академии
наук СССР, профессор доктор Кузнецов В. Д., кандидат тех
нических наук Тихонов И. Т.

С диссертацией можно ознакомиться в профессорском 
читальном зале институ 'а (г. Томск проспект имени Тими- 

(и] рязева. 9) с 10 до 21 час. ежедневно, кроме воскресений.
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